
La tarde de este jueves, 
el alcalde José Manuel 
Pozos Castro y secretaria 
de Cultura del Estado de 
Veracruz, Mtra. Silvia 
Alejandre Prado, develaron 

la réplica de Omeycualiztli, 
“Diosa de los Atardeceres”.
Estuvieron presentes en 
la develación el Lic. Jorge 
Navarro Sánchez, jefe del 
Departamento de Artes de 

la Secretaría de Cultura; 
los ediles Juan Gómez 
García y Lucero Reséndis 
Ambrocio; el Lic. Eduardo 
Andrade Rocha, director 
de Asuntos Jurídicos del 

Ayuntamiento de Tuxpan; 
Salvador Hernández 
García, cronista de la 
ciudad, e Israel Luna 
Osorio, director de Cultura. 
P.1B
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Claudia Sheinbaum visitará 
cuatro municipios del norte de 

Veracruz P.5B

Colectivos de desaparecidos 
inician Jornada Nacional de 
Búsqueda Humanitaria P.5B

“Vamos a ser la Presidencia 
de la Educación Pública”: 
Claudia Sheinbaum P.6B

Reportan ataque de Israel en 
ciudad de Irán y al sur de Siria 

P.4B

En lo que resta de abril y 
durante mayo se realizará 
una jornada de salud 
bucal en cuatro sedes del 
municipio y en forma 
totalmente gratuita.
De manera conjunta el 
Sistema DIF Municipal, 

la Jurisdicción Sanitaria 
III, IMSS Bienestar y la 
Asociación Civil Fomento 
a la Salud Bucal, realizan 
esta labor que beneficiarán 
a habitantes de Papantla a 
partir de los tres años de 
edad. P.8B

En un esfuerzo por 
fortalecer el desarrollo 
integral de la juventud 
pozarricense, la Secretaría 
Ejecutiva de SIPINNA 
Municipal organizó una 
serie de pláticas y actividades 
recreativas en la Escuela 
Secundaria Gral. Mariano 
Escobedo.

El objetivo principal  
de estas actividades fue 
promover el desarrollo 
de habilidades sociales  
entre los jóvenes, haciendo 
hincapié en la importancia 
de la comunicación 
efectiva y las relaciones 
interpersonales en su vida 
diaria. P.3A

Develan réplica de Omeycualiztli, 
“Diosa de los Atardeceres”

Programan 
Jornada de 

Salud Bucal en 
Papantla

Fortalecen 
desarrollo 

emocional de 
jóvenes 
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En su caminar por las comunidades, la candidata suplente al senado Zita Loya destacó que el recuperar la 
grandeza de Veracruz está en las manos de todos, además de que se estarán regresando todos los programas que 
el actual gobierno ha quitado, por lo que trabajaremos de la mano para tener un mejor estado. P.4A

REDACCIÓN NORESTE      
Tihuatlán, Veracruz       

Invitó a los ciudadanos a votar sin miedo para así poder 
recuperar a Veracruz y la Zona Norte.

Juntos 
recuperaremos 

la grandeza  
de Veracruz”: 

Zita Loya
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Detenciones a conductores y aseguramiento de vehículos, sin orden de un juez, es ilegal.

Cómo defenderse 
de las injusticias 

policiales

UHV realiza jornada de 
limpieza en la colonia Tajín

REDACCIÓN NORESTE 
Poza Rica, Veracruz 

Ciudadanos de este 
municipio padecen 
uno de los peores 

cánceres de la sociedad, la 
corrupción que se registra 
entre los elementos 
policiacos estatales y 
municipales quiénes con 
total impunidad detiene 
a conductores y aseguran 
vehículos de forma ilegal, 
incluso pobladores han 
denunciado del pago de 15 
mil pesos como mínimo, 
por los agentes policiacos, a 
cambio de dejarlos ir.

Especialistas en derecho 
afirman que este tipo de 
detenciones si no están 
ordenadas por un fiscal o un 
juez es totalmente ilegal. El 
abogado Candelario García 
Urbina, afirmó que, tanto en 
Poza Rica como en el estado, 
tanto Policías Estatales 
como Policías Municipales 
detienen de forma ilegal y 
arbitraria a conductores, 
cayendo en el delito de 
usurpación de funciones y 
abuso de autoridad, ya que 
no están facultados para 
realizar detenciones de 
conductores o vehículos.

Destacó que la forma 
más común en la que 
los elementos policiacos 
extorsionan a los habitantes 
de una ciudad y municipios 
es la detención ilegal o 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Alumnos y docentes de 
la Universidad de la 
Huasteca Veracruzana 

(UHV) demostraron su 
responsabilidad civil y 
compromiso con el medio 
ambiente, al realizar una 
jornada de limpieza en la 
colonia Tajín. Esta actividad 
fue llevada a cabo en 
coordinación con autoridades 
municipales, evidenciando el 
espíritu de colaboración de la 
comunidad universitaria.

Los trabajos de limpieza 
estuvieron encabezados por 
la rectora de la Universidad, 
Maestra María Antonia 
Lozada Álvarez, quien 
lideró las actividades en 
terreno. Esta iniciativa 
refuerza el compromiso de la 
institución con el bienestar 
de la comunidad y el cuidado 

el aseguramiento de un 
vehículo sin tener la orden de 
un juez e incluso una orden 
de un fiscal o un agente del 
Ministerio Público.

Informó que el pasado 
viernes 22 de marzo del 
presente año, la Suprema 
Corte de Justicia de la 
Nación, determinó que este 
acto es totalmente ilegal, ya 
que conforme al Artículo 
252 del Código Nacional 
de Procedimientos Penales, 
para que la detención 
sea legal, deberá estar 
calificada y ordenada por 
un juez de control, que 

decidirá y establecerá los 
actos de investigación, que 
impliquen la aceptación de 
los derechos establecidos en 
la Constitución Política.

En el caso de un 
aseguramiento de un 
vehículo, señaló, este debe 
ser temporal o provisional, 
por lo que asegurarla de 
manera ilegal menoscaba 
los derechos de propiedad 
y posesión de ese vehículo 
a la persona afectada, al 
restringir temporalmente el 
vehículo sin uso del que sea 
su propietario, se atenta al 
Artículo 16 constitucional y 

al Artículo 252.
«Para que sea válida la 

retención de un vehículo 
sujeto a una posible 
investigación, por la 
supuesta comisión de un 
delito, o en los muchos  
casos de un reporte de 
robo, deberá ser ordenado 
por un fiscal y en segundo  
término deberá ser aprobado 
por un juez de control, 
que debe establecer los 
lineamientos, el término 
y dónde será colocado en 
resguardo ese vehículo, 
pero sobretodo cuáles son 
las circunstancias de modo, 

tiempo y lugar, en donde 
supuestamente ese vehículo 
intervino en ese delito, o si 
se trata de un robo entonces 
deberán establecerse quién 
es el denunciante y en qué 
carpeta de investigación 
ministerial está descrito el 
robo del bien inmueble», 
dijo.

«Desafortunadamente 
en muchas ciudades del 
Estado de Veracruz lo 
primero que hacen las 
policías municipales y 
estatales, usurpando las 
funciones de Tránsito y 
Vialidad, detiene a los 
vehículos o personas 
que van conduciendo, les 
solicitan los documentos 
que acreditan la propiedad 
y la licencia de conductor, 
y por cualquier causa,  
motivo o razón detiene los 
vehículos y los mandan 
al corralón o por radio 
solicitan la grúa, y mínimo 
le piden a los conductores, 
para dejarlos en libertad, 15 
mil pesos, esa es una manera 
de extorsión»

Agregó que, si no existe 
un oficio de investigación 
y detención girada por 
una Fiscalía o agente del 
Ministerio Público, esa 
detención es ilegal, por lo 
que hizo un llamado a los 
ciudadanos, para que no se 
dejen engañar, y denuncien 
esta clase de hechos ante las 
instancias pertinentes.

del medio ambiente.
La directiva agradeció a 

todos los participantes que 
colaboraron en la limpieza 
de calles y banquetas de la 
manzana, así como en el 
desazolve de drenajes. Este 
trabajo conjunto refleja la 
labor de concienciación y 
responsabilidad social que la 
institución promueve entre 
sus miembros.

Es importante 
mencionar que la rectora 
de la universidad envió 
su agradecimiento al 
Ayuntamiento, presidido por 
Fernando Luis Remes Garza, 
Presidente Municipal, por 
su apoyo en la realización de 
esta actividad. Este respaldo 
demuestra la sinergia 
entre las instituciones para 
trabajar en pro del bienestar 
comunitario.

La jornada de limpieza 
se realizó en coordinación 

con José Arnulfo Sosa López, 
presidente de la colonia 
Tajín, estudiantes y personal 
administrativo de la UHV. 
Todos ellos participaron de 
forma voluntaria y entusiasta 
en esta importante labor 
social, demostrando el 
espíritu de servicio de la 
comunidad universitaria.



SIPINNA lleva plática y actividades recreativas a la Escuela Secundaria Gral. Mariano Escobedo.
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Fortalecen desarrollo 
emocional de jóvenes 

pozarricenes

Convocan a sindicatos para el desfile 
conmemorativo del Día del Trabajo 

El ambiente y estado de ánimo está 
a favor de nosotros: Pepe Yunes

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

En un esfuerzo por 
fortalecer el desarrollo 
integral de la juventud 

pozarricense, la Secretaría 
Ejecutiva de SIPINNA 
Municipal organizó una 
serie de pláticas y actividades 
recreativas en la Escuela 
Secundaria Gral. Mariano 
Escobedo.

El objetivo principal 
de estas actividades fue 
promover el desarrollo de 
habilidades sociales entre los 
jóvenes, haciendo hincapié 
en la importancia de la 
comunicación efectiva y las 
relaciones interpersonales 
en su vida diaria.

Durante las pláticas, se 
abordaron temas relevantes 
para el crecimiento personal 
y social de los estudiantes, 
tales como la resolución 
de conflictos, el trabajo 
en equipo, el manejo de 
emociones y la autoestima. 
A través de dinámicas 
interactivas y ejercicios 
prácticos, los jóvenes 
pudieron reflexionar sobre 
sus propias habilidades 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz  

Las últimas semanas han 
genaerado un clima 
derrotista para Morena 

en Veracruz, situación que 
ha generado un clima de 
tensión en el grupo cercano a 
la candidata oficialista.

El momento y la 
tendencia de victoria es de 
la alianza "Fuerza y Corazón 
por Veracruz", señaló el 
candidato a la gubernatura, 
José Francisco Yunes 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

El Comité Organizador 
del Desfile 
Conmemorativo del 

Día del Trabajo, a celebrarse 
el próximo 1° de mayo de 
2024, lanzó la convocatoria 
para todas las organizaciones 
sindicales interesadas en 
participar en el desfile. 

Según las bases de 
participación, podrán 
inscribirse sindicatos de 
trabajadores de cualquier 
sector. Las inscripciones 
serán gratuitas y estarán 
abiertas a partir de 
la publicación de la 
convocatoria, cerrando el 
viernes 26 de abril a las 
15:00 hrs del presente año. El 
registro se realizará de forma 
presencial en la Dirección 
de Educación, en horarios de 
08:00 a 15:00. 

El orden de participación 
en el desfile se determinará 

sociales y aprender 
estrategias para mejorarlas.

Además de 
proporcionarles herramientas 
para desenvolverse de manera 
más efectiva en su entorno 

social, estas actividades 
contribuyeron a fortalecer la 
confianza y la autoestima de 
los participantes. 

Al fomentar una cultura 
de respeto, tolerancia y 

empatía, se promueve 
un ambiente escolar más 
inclusivo y favorable para 
el desarrollo personal y 
académico de todos los 
estudiantes.

por el orden de inscripción, 
y cada columna del desfile 
se integrará por ocho 
participantes de frente. El 
desfile iniciará a las 09:00 
horas, partiendo del bulevar 
Adolfo Ruiz Cortines a la 
altura del puente Hueleque 
y concluyendo en la pérgola 
del parque central Benito 
Juárez. 

Cabe mencionar 
que las organizaciones 
laborales de muchos países 
refrendaron esa fecha 
como día internacional de 
la defensa de sus derechos 
y como una jornada de 
lucha, en la que expresan 
sus demandas, entre las que 
destacaban, la reducción de 
la jornada laboral a ocho 
horas, la indemnización 
por accidentes laborales, 
la desaparición del trabajo 
infantil, la reglamentación 
del trabajo femenil, así como 
condiciones dignas y seguras 
de trabajo y el descanso 

dominical. 
En este municipio 

sindicatos de todo tipo 
se congregan sobre el 
bulevar Ruiz Cortines, 
para participar en este 
movimiento social que es 
sumamente representativo 
para todos los trabajadores 
del país.

Zorrilla; prueba de ello, son 
las últimas encuestas que 
se han mostrado al público, 
las cuales denotan el amplio 
crecimiento que ha tenido 
el grupo opositor, ante la 
ineficacia para gobernar de 
Morena.

"Había que preguntárselos 
a ellos, lo que sí es un hecho 
es que, el ambiente y el 
estado de ánimo está a favor 
de nosotros, cada vez es más 
adverso para Morena en 
Veracruz", señaló.

Pepe Yunes aseguró 

que no es una sorpresa que 
diferentes actores políticos 
de la entidad veracruzana 
se hayan estado sumando 
a su proyecto durante las 
últimas semanas, pues la 
seriedad y el compromiso 
con que se ha encarado esta 
campaña, genera entre la 
ciudadanía la confianza de 
que en esta ocasión, sí habrá 
un gobierno que cumpla 
con las necesidades de los 
veracruzanos.

"La verdad es que sí, de 
manera diaria se suman 

más actores políticos, más 
referentes en el estado de 
Veracruz, y esto se debe 
simplemente a 2 razones. 
La primera es que vamos 
a ganar la elección, y en 
segundo lugar, es que nos 
estamos preparando para 
generar confianza entre los 
veracruzanos de que vale la 
pena respaldar este proyecto, 
va en serio por Veracruz, 
Veracruz necesita resultados 
y nosotros nos estamos 
organizando para dárselos", 
culminó.



Tihuatlán4 a
Viernes 19.04.2024

www.noreste.net 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

El Director de Protección 
Civil, Ismael Callejas 
Guzmán, recordó, que 

en Tihuatlán se carece de 
una institución formal de 
bomberos como la que existe 
en Poza Rica, sin embargo 
en cuestión de incendios 
y otras contingencias a la 
fecha de manera coordinada 
se han atendido con una 
unidad equipada y personal 
capacitado.

Aseguró, que sin duda el 
municipio no está exento 
de fuertes incendios de 
pastizales, viviendas, entre 
otras áreas, las cuales se han 
atendido con prontitud y 
responsabilidad, sin que el 
problema se salga de control 
como se ha presentado en 
otros municipios aledaños.  

Callejas Guzmán, 
mencionó, por supuesto que 
la presencia de un cuerpo de 
bomberos bien estructurado 
con el numero suficiente 
de elementos y unidades, 

“Juntos recuperaremos 
la grandeza de 

Veracruz”: Zita Loya

Bomberos coordinados 
con Protección Civil 

REDACCIÓN NORESTE   
Tihuatlán, Veracruz 

En su caminar por 
las comunidades, la 
candidata suplente al 

senado Zita Loya destacó que 
el recuperar la grandeza de 
Veracruz está en las manos 
de todos, además de que se 
estarán regresando todos 
los programas que el actual 
gobierno ha quitado, por lo 
que trabajaremos de la mano 
para tener un mejor estado.

La candidata suplente de la 
coalición “Fuerza y Corazón 
por Veracruz” señaló que en 
el pasado ya lograron llevar 
a Veracruz por buen camino 
y está segura que este 02 de 
junio volverán a tomar las 
riendas y ahora sí tendrán un 
estado con seguridad, apoyos a 
todos los sectores y desarrollo 
económico.

“La zona norte ha sido 
olvidada por las autoridades, 
pareciera que estamos 
pagando algo, pero con el 
gobierno de Pepe Yunes eso se 
va a terminar, se velará porque 
esta región se vea beneficiada 
con desarrollo económico 
para que las familias no 
tengan que emigrar a otros 
estados, apoyo al campo, a las 
mujeres, a los jóvenes”.

Asimismo indicó que 
Pepe Yunes contará con 
un gobierno de verdad, en 
el que habrá soluciones 
concretas, Veracruz tendrá 
un gobernador de que saldrá 
a recorrer los 212 municipios 

Invitó a los ciudadanos a votar sin miedo para así poder recuperar a Veracruz y la Zona Norte.

En Tihuatlán se ha trabajado con personal capacitado

recuperar la grandeza de 
Veracruz y la zona norte 

para que los recursos sean 
aplicados en beneficio de las 

familias y desarrollo de las 
comunidades y colonias.

esto sería de gran apoyo 
hasta para el municipio de 
Castillo de Teayo, Álamo y 
otros cercanos, ya que habría 
suficiente capacidad de 
atención.

La presencia de este 
tipo de instituciones se 
debe a la falta de recursos 
que permita pagar 
salarios, mantenimiento y 
capacitación, sin embargo, 
con los que cuenta Protección 
Civil ha sido factible en 

la solución de algunos 
siniestros registrados en los 
últimos meses. 

Concluyó, que por 
lo pronto el presidente 
municipal, Leobardo 
Gómez González ha sido 
muy insistente en mantener 
firme la cultura de seguridad 
en todo el municipio, de ahí 
los diversos programas que 
se realizan para cualquier 
tipo de contingencia que se 
presente. 

y no solo de escritorio, una 
persona que no se enfocará en 
echar culpas a los gobiernos 
pasados, sino que trabajará 
para mejorar cada de las 

problemáticas.
Reiteró la invitación a las 

familias veracruzanas para 
que este 02 de junio salgan a 
votar sin miedo para juntos 
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Vienen generando dudas en contra de la directora Verónica Masías Camacho 

En el módulo del INE de Tihuatlán vienen atendiendo 
para recuperar el plástico por pérdida o robo

Señalan a maestro de querer la dirección de la escuela
a

Fluye conflicto en 
primaria Leona Vicario 

Difunden reimpresión 
de credencial de elector  

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

En el módulo de 
Tihuatlán del Instituto 
Nacional Electoral, 

vienen promoviendo el 
programa de reimpresión de 
la credencial de elector, cuyo 
plazo vence el próximo 20 de 
mayo, ya que de lo contrario 
el ciudadano no podrá votar 
en las elecciones del 2 de 
junio.

Encargados del módulo, 
refieren que mientras la 
campaña de actualización 
ya no se realiza, quienes 
por alguna razón perdieron 
su credencial de elector, o 
simplemente fue objeto de 
robo, estas personas tienen 
el derecho de recuperar su 
credencial a través de la 
reimpresión.

Para esto en Tihuatlán 
se atiende en donde antes 
eran las oficinas del Registro 
Civil en un horario de 9 de 
la mañana hasta las 2 de la 
tarde, donde el interesado 
se puede acercar y con una 
copia de la mica, acta de 
nacimiento, también con 
los datos personas el sistema 
recupera la información y se 
puede obtener nuevamente 
la credencial de elector.

Indican, la fecha limite 
para realizar este trámite es 
el próximo 20 de mayo, fecha 
en la que se cierra el sistema 
y los módulos para proceder 
al proceso electoral, donde 
se elegirán presidente de 
la República Mexicana, 
senadores, gobernadores y 
diputados tanto locales y 
federales.

Agregan, a la fecha se han 
acercado varios ciudadanos, 
quienes con éxito han 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

En la escuela primaria 
Leona Vicario de 
cabecera municipal, este 

jueves nuevamente se registró 
un conflicto entre padres de 
familia y algunos maestros, 
quienes trabajan bajo protesta 
por no estar de acuerdo a las 
nuevas políticas y normas 
educativas.

Esto ha generado la 
insistencia en la salida de la 
directora Verónica Masías 
Camacho, quien a lo largo de 
varios años ha impuesto la 
calidad educativa y algunas 
acciones enérgicas para la 
buena enseñanza de los 
alumnos, aspecto que es 
aprobado por la mayoría de los 
padres de familia y maestros, 
donde el ejemplo fue este día 
al continuar la clases pese a un 
conflicto y la colocación de un 
candado con cadena.

A decir de algunos 
padres, refieren que el punto 
principal del conflicto en la 
primaria es la insistencia del 
maestro Neftalí Martínez, 
quien a como de lugar quiere 
ser director de la institución, 
realizando una serie de 
movimientos irregulares a fin 
de lograr este propósito.

“Esta necedad a provocado 
que un grupo pequeño de 
maestros y padres de familia 
acepte su intención de tomar 
el cargo de director de la 
escuela Leona Vicario, los 
primeros por que son como 
la nueva época de cristal 

donde no quieren que ni los 
toquen y presionen con nada, 
los segundos porque estarían 
menos estresados con tareas 
y actividades en el plantel de 
cabecera”, mencionan.

Por su parte la directora, 
Verónica Masías indico que 
en la tarde del miércoles 
hubo una reunión de varias 
horas con los implicados en 
el conflicto y autoridades 

educativas, con el fin de 
llegar a un acuerdo, el cual no 
aceptaron, lo que provoco un 
movimiento esta mañana con 
el objetivo de suspender las 
clases, sin embargo, la mayoría 
de los padres no lo aceptaron, 
aplicándose las actividades 
educativas de manera normal.

Agregó, estar consciente 
de la presión de su salida, 
aunque la mayoría acepta su 
ritmo de trabajo y normas 
que se aplican en la primaria 
Leona Vicario, aspecto que 
a muchos les incomoda 

generando movimientos que 
solo perjudican la educación 

de las niñas y niños del nivel 
primaria.

solicitado la reimpresión 
de la credencial de elector, 
la cual han obtenido con 

éxito, de ahí la confianza de 
salir a votar a las urnas en el 
próximo proceso electoral.
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Tras la verdad

Acertijos

Alma grande

La concatenación de 
indicios hacen prueba 
plena. Acapara la 

atención social y mediática la 
denuncia que pesa en contra de 
Arturo Zaldívar Lelo de la Rea, 
expresidente de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación, 
personajes que regularmente 
permanecen fuera de los 
litigios debido a su “probidad”.

Esta vez, el mismo 
exministro se metió entre 
las “patas de los caballos”. 
Primero, por renunciar 
anticipadamente al cargo de 
ministro, no sin antes asegurar 
su pensión vitalicia. Segundo, 
la razón de su renuncia, le 
urgía incorporarse a una 
campaña política, cosa inédita 
en tratándose de aquellos que 
se supone están alejados de los 
partidos políticos.

Meses antes el mismo 
ministro intentó permanecer 
inconstitucionalmente 2 años 
más en el cargo de presidente 
de la SCJN. AMLO, su amigo 
de partido, lo respaldó por 
medio de una iniciativa a ley 
secundaria, violentando la 

Comienza lunes de 
días de calor, parece 
canicular. Las 

campañas no aburren, los 
y las candidatas andan en 
xinga loca en busca de votos.  
Para la madre de todas las 
batallas, que será el 2 de junio, 
cuando tendremos nuevo 
gobernador o gobernadora 
en Veracruz. En Israel e 
Irán comenzó un tirito para 
medir fuerzas. Los drones 
comenzaron a llegar a Israel 
y los judíos los inutilizaron. 
En México, el indefendible 
Arturo Zaldívar está sintiendo 

En su afán por 
darle solidez a lo 
insostenible, los 

partidos de oposición que 
sólo integran 43 de 128 
senadores, asistieron pero 
no hicieron quórum. Es 
decir, sólo fueron a la sesión 
destinada a aprobar la 
facultad de Amnistía para la 
Presidencia de la República 
y limitar los efectos de la 
suspensión en el juicio de 
amparo.

En esta sesión estaba 
previsto entregar la 
“Medalla de Honor Armada 
de México” al Secretario 
Rafael Ojeda Durán.

La razón que esgrime 
la oposición, a través de las 
Senadoras del PAN, es que 
si se le otorga el derecho 
de amnistía al Presidente 
liberará a narcotraficantes, 
y así darle sustento a su 
campaña sucia de que se 
trata de un narcogobierno 
y que México es un 
narcoestado.

Pero los panistas se 
llevaron entre las patas a 
un acto que acompañaba 
al del Presidente que era 
la entrega de la medalla. 
Según las Senadoras esa 
ley de amnistía está hecha 
específicamente para que 
el Presidente pueda liberar 
criminales.

El pasado 15 de 
septiembre, el Presidente 
Andrés Manuel López 

Diría un clásico de la mitomanía: “No lo digo yo”.

lo que es amar a Dios en  
tierra ajena. Le echó tanta 
lumbre (merde, dirían los 
franceses) a sus antiguos 
compañeros magistrados, 
que se la tenían guardada. 
Hoy se la revivieron y solo 
Sheinbaum y AMLO lo han 
defendido, porque el hombre 
es indefendible.  

LA CINTA FRANKLIN
Mientras eso pasa, los 

fines de semana hay que 
utilizarlos para ver cine. Hay 
poco deporte y en lo que 
llega Champions, entonces 
el cine es el mejor y mayor 
escape de la vida, como los 
libros. Encontré una de 

Obrador envió a la Cámara 
de Diputados una iniciativa 
de Ley de Amnistía con 
la cual se busca poner en 
libertad a personas que 
estén presas de manera 
injusta o por delitos que no 
sean considerados graves.

Morena y sus aliados 
tienen la mayoría en la 
Cámara Alta, pero no la 
pudieron hacer valer debido 
a sus propias ausencias en el 
edificio de Reforma, de ser 
así le faltaron dos Senadores 
para realizar la sesión sin 
ningún contratiempo.

Por un lado, era la 
última oportunidad 
de darle validez a una 
acusación sin pruebas sobre 
la vinculación entre el 
gobierno y el narcotráfico 
y, además, tratar de 
convencer a la población 
de sus ocurrencias que han 
fundado sin sustento.

La oposición celebró 
con gran algarabía el 
bloqueo a la sesión como un 
triunfo político y criticó el 
contenido de las reformas 
que pretende aprobar 
la mayoría de Morena, 
señalando que afectan 
la división de poderes y 
contribuyen a la impunidad.

El coordinador de 
Morena, Ricardo Monreal, 
dijo que la mayoría ‘manda’ 
y que las iniciativas irán 

primera. Se llama ‘Franklin’, 
producida y actuada por el 
gran Michael Douglas. Una 
parte de la vida de Benjamín 
Franklin quien, a sus 70 años, 
llega a Paris en compañía 
de un nieto para buscar el 
apoyo de esa monarquía,  
que todavía contaba con los 
reyes Luises. La serie nos 
muestra a Franklin como un 
animal político, quien con 
su fama, carisma e ingenio, 
juega el juego del poder entre 
espías británicos, informantes 
franceses y colegas hostiles 
para concretar la alianza 
franco-estadounidense de 
1778 y el tratado de paz con 

adelante este miércoles, 
cuando logren convocar a 
todos sus legisladores:

Somos mayoría y la 
mayoría manda, aquí y en 
cualquier democracia del 
mundo.

Por otra parte, el 
secretario de Marina estaba 
presente en la antesala 
de la sala de sesiones, y 
se quedó esperando que 

Gran Bretaña de 1783, las  
bases para garantizar la 
victoria del general George 
Washington en la Revolución 
Americana. Si ustedes vieron 
alguna vez esa otra joya de 
serie llamada John Adams, 
la histórica vida de quien 
sería el segundo presidente 
americano, después de 
Washington, allí narran todas 
las odiseas de los líderes de las 
13 colonias americanas, que 
lograron la independencia 
y parte de esa vida es del 
inventor Benjamín Franklin. 
Pero aquí Michael Douglas 
nos lleva a los intrincados 
caminos de casi rogarles a los 

diera inicio la sesión donde  
sería galardonado en 
nombre de todos los marinos 
del país. La agresión  
de los panistas hacia 
los marinos del país no 
debe olvidarse, todo 
para dale veracidad a 
una mentira, porque 
nunca han encontrado 
una sola evidencia de sus 
acusaciones, ni en México 

franceses para que fueran al 
apoyo de los americanos, que 
buscaban esa independencia 
de los ingleses. Pasajes de 
cuando el nieto entabla una 
relación buena con quien 
sería un héroe de los dos 
países, de los americanos 
cuando se liberaron y de 
los franceses, el gran tocayo 
Gilbert Lafayette, marqués 
y político que, una mañana, 
agarró sus cachivaches, y se 
embarcó a ayudar al general 
Washington. La historia lo 
nombró uno de los próceres 
y héroes de los dos países. 
Hay calles y ciudades con su 
nombre, en el mismo París 
los almacenes más grandes 
llevan su nombre.

AQUÍ ESTAMOS 
LAFAYETTE

Y cuando lo vi en la 
cinta, me acordé de aquella 
señera columna de 2003 
del gran escritor Carlos 
Fuentes, ‘A la gloria de 

ni en las corporaciones 
policiacas de otros países.

El panismo está 
desesperado ante el 
estancamiento de su 
candidata, en un proceso 
que no tiene futuro. Incluso, 
se pronostica que todos los 
candidatos plurinominales 
a las cámaras podrán 
obtener su curul por los 
bajos promedios de votación 
que se avecinan.

Así, la oposición tiene 
que echar mano de todo lo 
que esté a su alcance para 
hacerse notar, para decirle 
a los mexicanos que existen 
y que son competitivos. 
Los Senadores se ganan 
su salario en los debates 
y cuando no hay debate 
deberían renunciar a sus 
cargos, porque es lo único 
que deben hacer. Sabotear 

Francia’. Contó Fuentes 
que, cuando los franceses 
eran hostigados y a punto de 
perder todo en la primera 
gran Guerra, “El general 
John Pershing, comandante 
de la Fuerza Expedicionaria 
Norteamericana en la 
Primera Guerra Mundial, se 
apresuró a inclinarse ante la 
tumba del héroe francés de 
la Revolución Americana 
con las palabras: “Lafayette, 
estamos aquí”. Luego quizá 
lo hicieron cuando el París 
ocupado, que para eso son los 
amigos, amor con amor se 
paga.

La cinta serie apenas va 
en el capítulo 3, pero es una 
gran joya histórica que relata 
los pormenores de aquel 
París, cuya sede de poder era 
Versalles, cuando Franklin 
fue a mendigar el apoyo, que 
un día llegó para liberarlos.   

Esta es opinión personal 
del columnista

el proceso natural del Poder 
Legislativo por los propios 
legisladores, significa un 
agravio a la democracia, a 
los mexicanos y de paso a 
nuestras fuerzas armadas 
por el desaire en que 
incurrió una oposición 
cegada por la desesperación.

PEGA Y CORRE.- Los 
candidatos a la Presidencia 
de la República proponen 
cada uno un nuevo formato 
de debate para el 28 de abril. 
Nadie se pone de acuerdo y 
la condición de los debates 
es la sorpresa sobre su 
formato, que sirve para 
que los votantes observen 
cómo reaccionan los 
candidatos ante problemas 
inesperados. Pero quieren 
todo a su gusto… 

Esta es opinión personal 
del columnista

Carta Magna. 10 ministros 
desaprobaron el pretendido 
atraco y Zaldívar no tuvo más 
que sumarse al criterio de todos 
sus compañeros. Desecharon 
la intentona de “golpe de 
estado” en la Corte. Querían 
seguir “mangoneando” la 
impartición de justicia, como 
hoy ha trascendido.

Como es costumbre de 
López, salió en defensa de su 
“cortesano sirviente”. Ambos 
son iguales de pillos, pisotearon 
la Constitución para conseguir 
sus aviesos intereses. La 
candidata oficialista defendió 
a su compañero de campaña 
y de partido. Ninguno de los 
defensores tiene credibilidad 
frente a las imputaciones que 
pesan sobre el ministro en 
retiro.

La periodista Yohali 
Reséndiz, publica este día 
un excelente artículo de 

periodismo de investigación 
en el que da “santo y seña” 
de algunas actividades del 
acusado en el SCJN. Datos de 
cuentas bancarias y de una de 
tantas que nunca apareció en la 
rendición de declaraciones del 
exservidor público del Poder 
Judicial de la Federación. 
Una cuenta bancaria que 
manejaba el susodicho en 
Banorte y que dio de baja a 
virtud de un depósito de 50 
pesos que realizó la periodista 
a dicha cuenta. Investigación 
que le llevó cerca de 2 años. 
Narra la periodista que 
inició la investigación por el 
“Caso Wallace”, dado que lo 
fraguaban debilitar y acabar 
con él. De tal suerte que sí 
hay pruebas en contra del 
eximpartidor de justicia.

Muy lamentable y 
deshonroso que un impartidor 
de justicia se haya prestado a la 

corrupción, que haya vendido 
la justicia, sea por dinero o 
intereses políticos.

Claro que Aturo Zaldívar 
niega los hechos y desmerece 
el escrito de denuncia por 
ser anónimo. Sin embargo, la 
normatividad interna permite 
el inicio de investigaciones 
por denuncias anónimas. 
Que no se le pueden 
fincar responsabilidades 
administrativas, arguye 
el “docto” jurista. Falso. 
Además, se pueden acumular 
suficientes pruebas para 
acusarlos de diversos delitos 
que hubiese cometido y dar 
vista al ministerio público 
federal.

Dado el entramado de la 
denuncia, Zaldívar creó una 
red completa de corrupción, 
por medio de la cual pudo 
favorecer a los interesados, 
como lo fue el mismo Andrés 

López Obrador, quien 
“confesó” haber recibido 
favores del hoy acusado 
administrativamente.

Molesto Zaldívar en contra 
de la ministra presidenta 
Norma Piña, por da trámite 
y radicar la acusación de 
la denuncia anónima y no 
haberla desechado; eso le 
hubiera satisfecho al pillo del 
del ministro en retito. Así que, 
la culpable es la presidenta y no 
el corrupto y corruptor. Dejara 
de ser morenista que pretende 
otro cargo, con la esperanza de 
ganar las elecciones del 2 de 
junio próximo.

El conflicto apenas 
empieza. La investigación 
será larga, hay muchos 
involucrados. En espera de 
más denuncias, según lo 
adelantó la magistrada en 
funciones, Elba Sánchez Pozos. 
La investigación periodística 
seguramente (debe) se 
incorporará a la investigación  
y de ser necesaria, la 
declaración de la misma 
Yohali Reséndiz.

El escrito de acusación 
aporta muchos nombres y 
apellidos de involucrados. 
Todos serán llamados a 
declarar ¿Acaso no fue eso lo 
que pidió AMLO por aquello 
de la corrupción en el ámbito 
del Poder Judicial? Se le 
concedió el deseo y petición; 
pero ya no está su amigo que 
conduzca la investigación. 
El mismo presidente se 

encuentra involucrado en 
actos de corrupción aceptados 
por el mismo que solicitaba 
se investigara a muchos 
funcionarios judiciales.

Ahora se puede 
comprender y concluir el por 
qué algunos jueces negaban 
amparos, suspensiones o 
por el contrario, concedían 
indebidamente suspensiones 
en favor del mismo gobierno 
federal ¿Recuerda estimado 
o estimada lectora el caso de 
Rosario Robles? A la señora 
la tuvieron encerrada por 
varios años en base a una 
licencia de manejo falsa que 
presentó el ministerio público, 
curiosamente sobrino de una 
amiga prominente activista 
de Morena. Toda una mafia 
en el Poder que ha extendió 
tentáculos por doquier.

El asunto del tráfico de 
influencias y otros delitos, 
apenas empieza.

En periodo de campañas 
aún más interesante, sobre 
todo porque el ministro 
en retiro Arturo Zaldívar 
Lelo de la Rea, forma parte 
importante del grupo de 
la candidata oficial y el 
inculpado presume su amistad 
con el presidente López 
Obrador; ambos defienden 
mediáticamente al acusado 
¿Quieren que continúe la 
cuarta transformación? Eso 
dependerá de los votantes.

Esta es opinión personal 
del columnista
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Llevaremos internet gratis a todos 
los rincones del país: Claudia Tello

En mi administración 
elevaremos el nivel de hacer 

política ataja Rocío Nahle
Deseo que a los 2 millones de veracruzanos que están en otras entidades los traten con respeto.

REDACCIÓN NORESTE 
Veracruz, Veracruz 

Tras recibir el respaldo 
del presidente 
nacional de Morena, 

Mario Delgado Carrillo 
quien aseguró va mínimo 2 
a 1 arriba en las encuestas, la 
candidata a la gubernatura 
de Veracruz por la coalición 
“Sigamos haciendo historia”, 
Rocío Nahle García, afirmó 
que no solo es momento 
de que una mujer sea 
gobernadora sino de elevar el 
nivel de hacer política.

En conferencia de prensa 
en este puerto, acompañada 
de Mario Delgado Carrillo 
y César Yáñez, Coordinador 
de Agenda y Giras de la 
candidata presidencial de 
Morena, Claudia Sheinbaum 
Pardo, Rocío Nahle subrayó 
que ningún ataque va a 
opacar su trayectoria ni la 
transparencia con la que se 
ha conducido. 

“Este tema es el nivel del 
que hablo, no voy a bajar el 
nivel político en Veracruz 
porque los veracruzanos y 
las veracruzanas no nos lo 
merecemos”, indicó.

Aclaró que su origen no 

REDACCIÓN NORESTE 
Córdoba, Veracruz  

Para dar continuidad 
al proyecto de 
conectividad del 

presidente Andrés Manuel 
López obrador, la candidata 
de la coalición “Sigamos 
Haciendo Historia” al 
Senado de la República, 

1 0 7

11,914 $893,533.69

6,791 $328,970.87

7,814 $406,369.94

8,920 $613,407.98

13,971 $985,531.79

2 9

0 5 3 8 6

9 0 5 3 3

9 5 7 5 3

9 0 6 8 6

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

El nuevo adicional
de tu sorteo favorito

SORTEO NO. 32239

SORTEO NO. 32238

SORTEO NO. 32240

SORTEO NO. 32241

SORTEO NO. 32242

3,320
GANADORES

$728,505.86
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
SÍ

3,397
GANADORES

$439,066.03
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
SÍ

1,927
GANADORES

$480,028.55
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
SÍ

MULTIPLICADOR
NO

2,427
GANADORES

$474,328.92
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
SÍ

1 2 1

5 3 4

2 3

1
165

3,834
25,901

$165,967.82
$948.60
$44.91
$10.00

5 7 10 11

SORTEO NO. 10493

19

45,378 $1’217,058.41

4
206

5,327
39,841

$68,668.12
$1,257.45

$53.49
$10.00

1 2 9

SORTEO NO. 10494

12 17

S/P

S/P

43

39

S/P

S/P

4

3

4

S/P

S/P

42

44

S/P

S/P

0

6

4

AGUILAS

COLUMBUS

WOLVERHAMP

MARSELLA

LAZIO

ATALANTA

ESTUDIANTES

LIBERTAD

IND. VALLE

Próximo concurso
No. 688

A LA VENTA DEL VIERNES 19 AL MARTES 
23 DE ABRIL DE 2024 HASTA LAS 13:00 

HORAS.

JUEGOS DEL MARTES 23 AL MIÉRCOLES 
24 DE ABRIL DE 2024.

Puntos acumulados
al 18 de abril de

2024

PACHUCA

MONTERREY

BOURNEMOUTH

NIZA

JUVENTUS

FIORENTINA

GREMIO

RIVER PLATE

PALMEIRAS

------

1

14

38

283

1,448

12,749

------

$59,171.60

$1,728.58

$1,359.47

$247.14

$56.67

$10.00

TOTALES

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

302 MIL

loterianacional.gob.mx

Sorteos celebrados el jueves 18 de abril de 2024

14,533 $414,520.36

29,901 $753,681.76

1,234,567

Bolsa garantizada
próximo sorteo

LUGAR ACIERTOS GANADORES PREMIO INDIVIDUAL

LOCAL EMPATE VISITA

1º

2º

3º

4º

5º

6º

7º

1

2

3

4

5

6

7

8

9

8 líneas

6 líneas

5 líneas

4 líneas

3 líneas

2 líneas

1 línea
Precio por quiniela sencilla

$10
PESOS

$10
PESOS

$15
PESOSSorteo No. 2685

1

2

3

4

5

6

7

8

9

Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes 
sociales oficiales:      loterianacional.electronicos,      @LN_electronicos y       Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para 
mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si hubiera alguna diferencia entre los resultados publica-
dos y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional comuníquese al 
5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes 
de información y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.

es problema ni personal 
ni constitucionalmente 
como la derecha clasista y 
discriminatoria ha tratado 
de hacer parecer.

Nunca el veracruzano ha 
sido racista y contrario a la 
derecha conservadora, en su 
gobierno va a trabajar para 
erradicar esta mentalidad 
retrógrada. 

“Aquí en mi gobierno 
no va a haber clasismo, no 
va a haber discriminación 
y no va a haber racismo de 
eso me voy a encargar de 
trabajar todos los días, por 
ejemplo más de 2 millones 
de veracruzanos están fuera 
del territorio y yo quiero que 
a esos dos millones en donde 
estén los traten con respeto 
así es que voy a empezar a 
respetar a todos los que están 
aquí”, explicó.

Las difamaciones y 
denuncias que se han gestado 
por parte de esquiroles en su 
contra, tienen su respuesta en 
los portales de la Secretaría 
de la Función Pública y 
transparencia.

“Yo doy la cara. Escribí 
una carta, la hice pública 
hace seis días, pero eso no 
es lo que yo diga, yo desde 

hace casi 10 años presento mi 
declaración patrimonial ante 
la Secretaría de la Función 
Pública y esta va avalada 
por la hoja de percepciones 
y deducciones del SAT, a 
quien le interese es pública 
y puede verlo ahí, yo ya puse 
en la carta cuáles son mis 
propiedades y yo no creo que 
sea un delito o algo arrendar 
una casa donde uno quiera 
¿no creen?”, expresó. 

Destacó que han tratado 
de denostar y señalarla de 
absolutamente todo, incluso 
de no pagar los servicios 
públicos de su lugar de 
residencia.

“Los recibos de luz pues 
ya hasta me publicaron el 
recibo de la luz de la casa 
de Coatzacoalcos de enero 
cuando yo he andado en 
horas y yo no estaba en 
la casa y era de 800 pesos 
precisamente porque yo 
ando de gira”, agregó.

Por otra parte, 
adelantó que la candidata 
presidencial de Morena, 
Claudia Sheinbaum, vendrá 
la próxima semana a la 
huasteca veracruzana tal 
como lo confirmó César 
Yáñez, coordinador de 

Agenda y Giras de la próxima 
presidenta de México quien 
también estuvo en esta gira 
por Córdoba y Veracruz. 

“Claudia viene a Pánuco, 
va a estar en Tantoyuca, 
César es su coordinador 
de giras, después va a estar 
en Álamo y en Papantla, 
diferentes días, porque entra 

y sale a la Huasteca, tanto de 
Hidalgo y de San Luis Potosí, 
entonces entra y sale, pero 
va a estar varios días aquí. 
Ella está haciendo su gira 
en todo el país, recorriendo 
los 300 distritos federales 
electorales, hace tres, cuatro 
semanas estuvo en el sur y 
hoy toca en el norte. ¿Y cómo 

va a encontrar? Pues va a 
encontrar a una militancia 
viva, activa, contenta, 
la vamos a recibir con 
muchísimo gusto, ella quiere 
mucho a Veracruz y a los 
veracruzanos y nosotros la 
queremos mucho, entonces 
van a ser muy buenos 
eventos.”, concluyó.

Claudia Tello Espinosa, 
respaldó la iniciativa de dar 
acceso gratuito de internet a 
todo el país.

Siendo uno de los 
100 compromisos de  la 
candidata a la presidencia 
de la República, Claudia 
Sheinbaum Pardo, la 
aspirante al Senado de la 
República, comentó que 

dicho proyecto, consiste en 
la puesta en órbita de un 
nuevo satélite mexicano.

De ganar las elecciones 
del próximo 2 de junio, la 
abanderada de la alianza 
Morena, Partido Verde, 
Partido del Trabajo y 
Fuerza por México, aseguró 
que desde la Cámara Alta 
apoyarán la iniciativa de 

llevar servicios de internet 
a las zonas más remotas del 
país.

Lo anterior dijo, con el 
propósito de dar continuidad 
al legado del actual gobierno 
federal y cerrar la brecha 
digital que todavía existe en 
el país.

Tello Espinosa subrayó 
la importancia de que este 
servicio llegue a todos 
los rincones de México, 
pues representaría una 
importante herramienta 
para el desarrollo de muchas 
regiones del país.

Por lo anterior recordó 

la importancia de salir a 
votar este 2 de junio por 
la coalición “Sigamos 
Haciendo Historia” e hizo 
un llamado a la población 
para el voto masivo -5 
de 5- para consolidar el 
segundo piso de la Cuarta 
Transformación.
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En reunión con la CMIC presenta sus propuestas para que el estado sea más competitivo, productivo y seguro
Tendrán prioridad las empresas estatales y habrá funcionarios idóneos en dependencias clave del próximo 

gobierno.

Propone Pepe Yunes 
nueva infraestructura 

carretera para Veracruz
REDACCIÓN NORESTE        
Boca del Río, Veracruz  

Los grandes temas 
de Veracruz, salud, 
educación y agua, 

requieren infraestructura 
carretera e hidráulica, y la 
vamos a construir pensando 
no solo en el Veracruz de 
hoy, sino en el Veracruz de 
2030, afirmó el candidato a 
gobernador José Francisco 
Yunes Zorrilla, al reunirse 
con líderes de la Cámara 
Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) 
Veracruz y Boca del Río, 
ante quienes presentó 
sus propuestas en la 
materia a desarrollar en su 
administración.

Pepe Yunes dijo apostar 
por el desarrollo del 
estado en función de sus 
regiones y de las ocho zonas 
metropolitanas, no solo en 
términos de desarrollo y 
crecimiento de la entidad, 
sino también de planeación 
administrativa y seguridad. 
“El gobierno tendrá que 
coordinar todos los esfuerzos 
para hacer este estado mucho 
más competitivo”, indicó.

Posteriormente, explicó 
los tres objetivos en materia 
de desarrollo regional en 
los que se debe aplicar el 
gobierno: capacitación, 
inversión y acercamiento 
de la producción estatal a 
los mercados con menor 
costo de transporte y mayor 
competitividad, para lo 
cual, añadió, se requiere 
infraestructura. 

para la modernización y 
ampliación del puerto.

El candidato enfatizó 
la necesidad de recuperar 
para el estado de Veracruz el 
ejercicio de rehabilitación 
y mantenimiento de las 
carreteras, ya que, si el 
gasto público y la inversión 
en infraestructura son 
detonantes del crecimiento 
regional, que sean las 
empresas veracruzanas las 
que puedan tener prioridad. 
“Queremos que la obra se 
haga aquí, pero también que 
la derrama económica se 
quede en Veracruz”, puntuó.

Ante los industriales, el 
candidato a gobernador habló 
también de la integración de 
la próxima administración 
estatal, que, dijo, será un 
gobierno de coalición que 
sumará las propuestas que 
presenten la sociedad, las 
cámaras empresariales y los 
partidos políticos.

Ahí, dijo, se revisarán los 
perfiles de quienes estarán al 
frente de las instancias desde 
las cuales se va a dispersar 
la obra pública, la Secretaría 
de Infraestructura y Obra 
Pública (SIOP), los órganos 
vinculados a la realización 
de obra de educación y la 
Comisión de Agua del Estado 
de Veracruz (CAEV).

Dicha revisión, 
adelantó, asegurará “que 
haya transparencia, que de 
verdad le ganemos terreno 
a la corrupción en Veracruz 
y que ahí estén quienes 
cumplan con los criterios de  
idoneidad”.

Con particular 
conocimiento de la geografía 
veracruzana, su desarrollo 
en las últimas décadas, su 
estado actual y necesidades, 
Pepe Yunes explicó a los 
constructores sus propuestas 
en materia de infraestructura 
para el próximo gobierno: la 
modernización de la carretera 
estatal Isla-Santiago Tuxtla, la 

ampliación del puente de Boca 
del Río (interconexión hacia 
zona Medellín-Alvarado-Paso 
del Toro), la modernización 
y ampliación de la carretera 
federal 105 Pánuco-Tempoal-
Poza Rica y de la estatal 
Ixhuatlán de Madero-Benito 
Ju á r e z-C h iconte pe c-Sa n 
Sebastián.

Así como la creación de 

los centros de monitoreo y 
respuesta inmediata para 
seguridad carretera La Tinaja-
Cosamaloapan y Cumbres de 
Maltrata, la construcción del 
libramiento de Córdoba y la 
modernización del sistema de 
peajes estatal y de la carretera 
Minatitlán-Coatzacoalcos.

Pepe Yunes observó que 
Veracruz no ha sido destino 

del gasto público en materia 
de infraestructura. Precisó 
que lo que más se logró este 
año fueron 21 mil millones 
de pesos para el proyecto del 
Istmo de Tehuantepec, de 
los cuales, el 80 por ciento 
se quedó en Salina Cruz y 
fue marginal lo que pudo 
llegar a Coatzacoalcos como 
inversión privada de Braskem 
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Sección B

Develan réplica de 
Omeycualiztli, “Diosa 

de los Atardeceres”

Incertidumbre por estiaje

Antorchistas reclaman agua en CMAS

ADRIAN MENDOZA  
Tihuatán, Veracruz 

Las altas temperaturas 
que se vienen 
registrando en los 

últimos días ya es factor de 
preocupación en varias zonas 
rurales con el problema del 
estiaje, donde sus habitantes 
ya vienen enfrentando la 
escases agua.

El exagente municipal 
de San Nicolás, Raimundo 

REDACCIÒN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz 

La tarde de este 
jueves, el alcalde José 
Manuel Pozos Castro 

y secretaria de Cultura del 
Estado de Veracruz, Mtra. 
Silvia Alejandre Prado, 
develaron la réplica de 
Omeycualiztli, “Diosa de los 
Atardeceres”.

Estuvieron presentes en 
la develación el Lic. Jorge 
Navarro Sánchez, jefe del 
Departamento de Artes de 
la Secretaría de Cultura; los 
ediles Juan Gómez García y 
Lucero Reséndis Ambrocio; 
el Lic. Eduardo Andrade 
Rocha, director de Asuntos 
Jurídicos del Ayuntamiento 
de Tuxpan; Salvador 
Hernández García, cronista 
de la ciudad, e Israel Luna 
Osorio, director de Cultura. 

“Hoy, estamos aquí 
reunidos para honrar y 
celebrar la gran riqueza 
cultural que nos heredaron 
nuestros pueblos 
originarios. Para nosotros, 
es muy significativo hacer 
honor a nuestro pasado 
histórico, rindiendo un 
homenaje a Omeycualiztli 
“Diosa de los Atardeceres”, 
mencionó el alcalde José 
Manuel Pozos Castro en su 
mensaje. 

Destacó que esta 
réplica es una ventana a la 
cosmovisión de la cultura 

HÉCTOR JUANZ   
Xalapa, Veracruz 

Integrantes de la 
organización Antorcha 
Campesina se 

manifestaron en las oficinas 
de la Comisión Municipal 
de Agua (CMAS) en Xalapa 
para pedir el suministro de 
agua a través de pipas. 

Se trata de habitantes 
de las colonias Lomas de 
Manantiales, Antorchista,  
y El Roble entre otras.

Juventino Navarrete, 
lider de esa organización, 
dijo que han buscando 
la intervención de las 

autoridades sin respuesta. 
"Antes nos mandaban 10, 

12 o 15 pipas por colonia 
cada semana, y ahora 
apenas mandan 4 pipas  
para 300 familias, es una 
miseria de agua la que 
nos dan.Los de la colonia 
Manantiales tienen que 
ir a rogarles a los vecinos 
de otras colonias para 
que les conviden agua en 
cubetas. Son ciudadanos 
con derechos y no deben 
mendingar el agua”.

Los antorchistas 
mantuvieron la 
manifestación en las 
instalaciones de CMAS.

Estará en la planta baja de presidencia municipal de Tuxpan

En San Nicolás y Maravillas el año pasado el problema fue de gran magnitud

prehispánica huasteca: 
“Que orgullo que muchas 
tradiciones, creencias y 
costumbres ancestrales, 
sigan vivas en el corazón 
y en la mente de nuestro 
pueblo”, refirió. 

Así mismo, dijo que 
nuestros pueblos originarios 
son una fuente inagotable 
de inspiración y sabiduría, 
por eso han trascendido en 
el tiempo: “somos herederos 
de un legado que debemos 
honrar y preservar para las 
generaciones venideras”.

La primera autoridad 

municipal agradeció a la 
secretaria de Cultura del 
gobierno del estado de 
Veracruz, Silvia Alejandre 
Prado, su presencia en este 
evento, en el que -dijo- 
se reafirma el orgullo de 
Tuxpan, por sus orígenes 
huastecos.

José Manuel Pozos 
anunció que esta réplica 
estará a partir de hoy 
ubicada en la planta baja de 
la Presidencia Municipal.

Por su parte, la secretaria 
de Cultura, Silvia Alejandre 
Prado agradeció las 

atenciones del alcalde José 
Manuel Pozos Castro, y 
destacó la labor que ha 
realizado para el desarrollo 
cultural de Tuxpan, 
pues ha comprendido la 
importancia del patrimonio 
cultural.

Del mismo modo, dijo 
sentirse contenta por 
estar en presente en la 
develación de la pieza, y 
reconoció el trabajo de los 
artistas tuxpeños que han 
hecho visible la riqueza  
y la diversidad del 
municipio.

*Esta información es 
con fines de transparencia y 
operatividad de las acciones 
de gobierno de servicio 

a la población, no puede 
usarse ni atribuirse a ningún 
partido político con fines 
electorales o de promoción.

Flores Chávez, reconoció, que 
tan solo en esta comunidad y 
otras zonas aledañas como 
Poza Azul, Maravillas y 
aledañas en años anteriores 
en esta fecha los pozos 
artesianos registraron un 60% 
de la capacidad de agua y por 
lo consiguiente estuvieron 
batallando para obtenerla en 
forma inmediata, hoy en día 
el problema es similar.

Resaltó, que cuentan 
con el servicio, red de 

distribución y tanque 
elevado, sin embargo, este se 
abastece con lo que se obtiene 
de los pozos artesianos, de 
ahí la preocupación como en 
otras comunidades, donde 
pueden enfrentar la misma 
situación.

Destacó, quienes tienen 
la oportunidad de adquirir 
una pipa lo hacen, pero 
como la mayoría son 
familias de escasos recursos, 
la realidad es otra donde 

tienen que soportar las altas 
temperaturas y la falta del 
vital líquido.

 Agrega, que todavía es 
el comienzo para el estiaje, 
por lo que muchos esperan 
que llueva un poco para 
que sus pozos comiencen a 
recibir agua, de lo contrario si 
continua, sería un verdadero 
problema abarcando otras 
áreas como la agricultura 
y ganadería ante la falta de  
agua.
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Una playa  
con sorpresa

No había nadie en 
aquella playa que no 
hubiera oído hablar 

de Pinzaslocas, terror de 
pulgares, el cangrejo más 
temido de este lado del 
mar. Cada año algún turista 
despistado se llevaba un 
buen pellizco que le quitaba 
las ganas de volver. Tal era 
el miedo que provocaba 
en los bañistas, que a 
menudo se organizaban 
para intentar cazarlo. Pero 
cada vez que creían que lo 
habían atrapado reaparecían 
los pellizcos unos días 
después, demostrando que 
habían atrapado al cangrejo 

equivocado.
El caso es que Pinzaslocas 

solo era un cangrejo con 
muy mal carácter, pero 
muy habilidoso. Así que, 
en lugar de esconderse y 
pasar desapercibido como 
hacían los demás cangrejos, 
él se ocultaba en la arena 
para preparar sus ataques. 
Y es que Pinzaslocas era un 
poco rencoroso, porque de 
pequeño un niño le había 
pisado una pata y la había 
perdido. Luego le había 
vuelto a crecer, pero como 
era un poco más pequeña 
que las demás, cada vez que 
la miraba sentía muchísima 
rabia.

Estaba recordando las 
maldades de los bañistas 
cuando descubrió su 
siguiente víctima. Era un 
pulgar gordísimo y brillante, 
y su dueño apenas se movía. 
¡Qué fácil! así podría 
pellizcar con todas sus 
fuerzas. Y recordó los pasos: 
asomar, avanzar, pellizcar, 
soltar, retroceder y ocultarse 
en la arena de nuevo. ¡A por 
él!

Pero algo falló. 
Pinzaslocas se atascó en el 
cuarto paso. No había forma 
de soltar el pulgar. El pellizco 
fue tan fuerte que atravesó la 
piel y se atascó en la carne. 
¿Carne? No podía ser, no 
había sangre. Y Pinzaslocas 
lo comprendió todo: ¡había 
caído en una trampa!

Pero como siempre 
Pinzaslocas estaba 
exagerando. Nadie había 
sido tan listo como para 
prepararle una trampa 
con un pie falso. Era el pie 
falso de Vera, una niña que 
había perdido su pierna 
en un accidente cuando 
era pequeña. Vera no se 
dio cuenta de que llevaba 
a Pinzaslocas colgado de 
su dedo hasta que salió 
del agua y se puso a jugar 

en la arena. La niña soltó 
al cangrejo, pero este no 
escapó porque estaba muerto 
de miedo. Vera descubrió 
entonces la pata pequeñita 
de Pinzaslocas y sintió 
pena por él, así que decidió 
ayudarlo, preparándole una 
casita estupenda con rocas 
y buscándole bichitos para 
comer.

¡Menudo festín! Aquella 
niña sí sabía cuidar a 
un cangrejo. Era alegre, 
divertida y, además, lo 
devolvió al mar antes de irse.

- Qué niña más agradable 
-pensó aquella noche- me 
gustaría tener tan buen 
carácter. Si no tuviera esta 
patita corta…

Fue justo entonces 
cuando se dio cuenta de que 
a Vera no le había vuelto a 
crecer su pierna, y eso que 
los niños no son como los 
cangrejos y tienen solo dos. 

Y aún así, era un encanto. 
Decididamente, podía ser 
un cangrejo alegre aunque 
le hubieran pasado cosas 
malas.

El día siguiente, y todos 
los demás de aquel verano, 
Pinzaslocas atacó el pie de 
Vera para volver a jugar 
todo el día con ella. Juntos 
aprendieron a cambiar los 
pellizcos por cosquillas 
y el mal carácter por 
buen humor. Al final, el 
cangrejo de Vera se hizo 
muy famoso en aquella 
playa aunque, eso sí, nadie 
sospechaba que fuera el 
mismísimo Pinzaslocas. 
Y mejor que fuera así, 
porque por allí quedaban 
algunos que aún no habían 
aprendido que no es 
necesario guardar rencor 
y tener mal carácter, 
por muy fuerte que un 
cangrejo te pellizque…
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REDACCIÓN NORESTE    
Cazones, Veracruz 

Desde el año 2020, 
habitantes de diversas 
c o m u n i d a d e s 

pertenecientes al municipio 
de Cazones de Herrera, 
Veracruz, enfrentan 
dificultades para trasladarse a 
la cabecera municipal. 

Ya que el huracán Grace 
causó graves daños a la 
estructura del puente colgante 
que solía ser su principal vía 
para cruzar el río Cazones.

Ante la evaluación de 
Protección Civil Estatal, se 
determinó la clausura del 
puente colgante por motivos 
de seguridad, asegurando 
que el riesgo de un grave 
accidente aumentaba con 
el paso de personas, lo que 
llevó a la decisión de cerrarlo 
temporalmente.

Los habitantes se han visto 
obligados a depender de una 
lancha para cruzar el río y 
llevar a cabo sus actividades 
diarias, incluyendo el 
transporte de estudiantes 
hacia sus centros educativos.

 La situación se agrava 
cuando se trata de trasladar a 
enfermos hacia hospitales o 
clínicas, ya que esta alternativa 
de transporte resulta insegura 
y poco práctica.

La comunidad continúa 
solicitando a las autoridades 
correspondientes la 
reparación o rehabilitación 
urgente del puente colgante, 
su restablecimiento es crucial 
para miles de ciudadanos 
que habitan en diferentes 
comunidades de este 
municipio y dependen de él 
para su movilidad diaria.

ALEJANDRO ÁVILA   
Veracruz, Veracruz

Los Colectivos 
de Búsqueda 
impugnaron ante 

la Comisión Nacional de 
los Derechos Humanos 
42 recomendaciones no 
acatadas por la Fiscalía 
General de Veracruz.

La presidenta de la 
Comisión Estatal de 
los Derechos Humanos 
(CEDH), Namiko 

Matsumoto, estas 
impugnaciones, aclaró, 
que datan del 2023, están 
siendo analizadas por la 
Comisión Nacional.

"En promedio el año 
pasado fueron más de 
40 contra Fiscalía, 42 
impugnaciones (...) que no 
han sido aceptadas, unas 
ya están en el proceso de 
impugnación, las otras 
están todavía, algunas 
están en término para ser 
aceptadas, en caso de no 

serlo, se ejercerá el recurso 
de impugnación ante 
la Comisión Nacional", 
comentó.

La presidenta de la 
Comisión Estatal de los 
Derechos Humanos estuvo 
de visita este jueves en el 
puerto de Veracruz, donde 
brindó acompañamiento a 
los Colectivos de Búsqueda, 
con la finalidad de que 
no exista vulneración a 
sus derechos durante los 
trabajos que realicen.

Colectivos de 
Búsqueda impugnaron 
42 recomendaciones no 
acatadas por Fiscalía 

de Veracruz

Desafíos de movilidad en 
comunidades de Cazones 
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Reportan ataque de 
Israel en ciudad de 

Irán y al sur de Siria 

Militares peruanos heridos 
tras explosión de municiones

El gobierno de Milei y su apuesta por la OTAN

AGENCIAS 
Lima, Perú  

La explosión de un 
paquete de municiones 
dejó a dos militares 

peruanos gravemente heridos 
en la localidad de Tumbesm 
cerca de la frontera con 
Ecuador, informaron fuentes 
castrenses.

Este jueves, a las 10:50 horas 
locales, hubo un accidente por 

AGENCIAS 
Buenos Aires, Argentina 

En el contexto del creciente 
conflicto entre Irán e 
Israel, Argentina expresó 

este jueves su intención de 
unirse a la Organización del 
Tratado del Atlántico Norte 
(OTAN) como "socio global". 

El ministro de Defensa, 
Luis Petri, en línea con la 
política exterior del presidente 
Javier Milei, anunció junto 
con Mircea Geoana, secretario 
general Adjunto de la OTAN, 
la entrega de una carta de que 
formaliza el interés argentino 
en convertirse en socio global 
de la organización. Esto en 
Bruselas, Bélgica, donde se 

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Medios regionales 
reportaron una serie 
de detonaciones en 

Siria, Irán e Irak posiblemente 
relacionadas con sedes 
militares y con la ciudad 
iraní Isfahán, una urbe de 
2.2 millones de habitantes 
en el centro de este país que 
también es sede de una base 
nuclear, reportó la cadena 
estadunidense ABC.

Asimismo un activista de 
un grupo local de origen sirio 
también reportó ataques al sur 
de este país. 

Este ataque sucede a 
los pocos días de que Irán 
lanzara un ataque de más de 
300 drones explosivos contra 
territorio de Israel como 
respuesta al bombardeo de 
su embajada en Siria en el 
que murieron diplomáticos y 
un alto mando de la Guardia 
Revolucionaria Islámica. 

Irán declaró el jueves ante 
el Consejo de Seguridad de la 
ONU que Israel "debe verse 
obligado a poner fin a cualquier 
nueva aventura militar contra 
nuestros intereses", mientras 
el secretario general de la 
ONU advertía de que Oriente 
Medio se encontraba en 
un "momento de máximo 
peligro".

No hubo ataque con 
misiles contra Irán, dice 
funcionario iraní a Reuters

Las explosiones que se 
escucharon en Isfahán se 
debieron a la activación de los 
sistemas de defensa antiaérea 
de Irán, dijo el viernes a 
Reuters un funcionario iraní, 
que añadió que no hubo un 
ataque con misiles contra Irán.

La cadena británica BBC 
compartió un segmento de 
la emisora estatal iraní IRIB 

en la que el corresponsal 
resta importancia a las 
informaciones sobre un 
ataque.

En el video citado 
se muestra a uno de sus 
reporteros de pie en lo alto de 
un edificio en el centro de la 
ciudad de Isfahán.

"La ciudad está sana y salva, 
la gente vive su vida normal", 
afirma, según la traducción de 
la BBC.

"Hace un par de horas 
se escucharon sonidos en 
el cielo. Por lo que sabemos, 
varios mini drones volaban en 
los cielos de Isfahán cuando 
fueron atacados.

"Hasta ahora, las 
autoridades provinciales 
no nos han dado ninguna 
información. Algunos 
medios habían dicho que las 
instalaciones nucleares de 
Isfahan fueron atacadas, pero 
según nuestra investigación 
esta información es falsa, 
ningún lugar ha sido atacado".

En contraste, la agencia 
oficial de prensa iraní Irna 
señaló que no se registraron 
"grandes daños" después de las 
explosiones escuchadas en la 
ciudad de Isfahán, en el centro 
del país.

"Los reportes indican que 
no hubo grandes daños ni 
amplias explosiones causadas 
por el impacto de una amenaza 
aérea", afirmó esta agencia 
en base a las informaciones 
aportadas por sus periodistas.

La agencia AP intentó 
contactarse con voceros del 
gobierno israelí, pero sus 
funcionarios no respondieron 
de momento a una solicitud de 
comentarios.

Sin embargo, activaron 
de las sirenas de alerta 
en el norte del país, en la 
frontera con Líbano, después 
de las informaciones de 

"explosiones" ocurridas en 
Irán y Siria.

Las fuerzas armadas 
hebreas dijeron que no tenían 
"ningún comentario" a hacer 
sobre estos sucesos, ocurridos 
en medio de una escalada de 
tensiones entre Israel e Irán y 
sus aliados en Oriente Medio.

Pese a que Israel activó 
las sirenas de emergencia 
en el norte de su país 
posteriormente aseguró que 
se trataba de una falsa alarma, 
según su ejército.

¿Dónde fue el presunto 
ataque de Israel?

En Isfahan se encuentra 
una base aérea de gran tamaño 
de las fuerzas armadas iraníes, 
al igual que sitios vinculados 
con su programa nuclear.

La televisión estatal iraní 
comenzó a difundir una alerta 

en pantalla en la que reconocía 
que había habido un “fuerte 
ruido” cerca de Isfahan, sin 
dar más detalles.

Hossein Dalirian, vocero 
del programa espacial civil 
de Irán, dijo en la red social X 
que varios drones pequeños 
de cuatro rotores habían sido 
derribados. No estaba claro 
dónde había ocurrido eso, o si 
formaba parte del incidente 
en marcha en territorio iraní.

Según la agencia de 
noticias Reuters, que citó a una 
televisora estatal de Irán, se 
observaron tres drones sobre 
el cielo de Isfahán alrededor 
de las 12:30 horas locales que 
fueron destruidos después de 
que se activara el sistema de 
defensa aérea del país. 

Anteriormente, la agencia 
de noticias semioficial Fars 

informó que se habían 
escuchado “explosiones” cerca 
del aeropuerto internacional 
de Isfahán.

Instalaciones nucleares 
de Irán están seguras; activan 
defensa aérea

Medios oficiales de Irán 
informaron la suspensión 
de vuelos y la activación de 
las defensas aéreas en varias 
ciudades tras el reporte de las 
explosiones en esta ciudad, 
aunque horas después fueron 
levantadas estas restricciones 
de espacio aéreo.

También aseguraron que 
las instalaciones nucleares 
iraníes se encuentran 
“completamente seguras” 
según “fuentes fiables”.

“Las instalaciones 
nucleares en la provincia de 
Isfahan están completamente 

seguras”, indicó la agencia 
Tasnim, vinculada con la 
Guardia Revolucionaria, el 
cuerpo al cargo de la seguridad 
de los centros atómicos del 
país.

Precios del petróleo suben 
más de un 3% por tensiones en 
Medio Oriente 

Los precios del petróleo 
subieron más de un 3 por 
ciento en las primeras horas 
del mercado asiático tras 
informaciones de explosiones 
en Irán que hacen temer una 
escalada de la crisis en Medio 
Oriente.

El precio del barril 
de petróleo West Texas 
Intermediate subió un 3.66% 
a 85.76 dólares, y el barril de 
Brent del mar del Norte se 
encareció un 3.44% a 90.11 
dólares.

detonación de munición, en 
circunstancias que la ONG 
Mines Advisory Group.

Un equipo técnico del 
Ejército se encargaba de la 
destrucción de los remanentes 
de la munición del polvorín 
San Juan de la Virgen, en la 
región Bocapan, en Tumbes.

Agregó que, como 
consecuencia del accidente, 
dos miembros de la 
institución sufrieron "heridas 

graves", razón por la cual 
fueron trasladados al Hospital 
Regional de Tumbes.

En ese centro de salud, 
los heridos están recibiendo 
atención médica, pero de 
acuerdo a los requerimientos 
de los especialistas serán 
evacuados a Lima, la capital.

Precisó que el Comando 
del Ejército ha dispuesto que 
el sistema de inspectoría inicie 
las investigaciones del caso con 

la finalidad de determinar 
las circunstancias que 
ocasionaron dicho 
accidente, así como las 
responsabilidades que 
corresponda.

Añadió que esta 
institución continuará 
trabajando "con entereza" 
en su misión de velar por la 
integridad y el bienestar de 
su personal, así como de los 
ciudadanos.

ubica la sede de la alianza 
militar. 

Durante su estancia en 
Europa, Petri también firmó 
un acuerdo para la compra de 
24 aviones de combate F-16 de 
segunda mano al ejército de 
Dinamarca. 

En el transcurso de su 
conferencia de prensa, Manuel 
Adorni, vocero presidencial, 
destacó que es un paso crucial 
para "elevar las capacidades 
militares y defensivas" de 
Argentina.

Por otro lado también 
podría demostrar un 
alineamiento geopolítico con 
Estados Unidos, aunado al 
reciente proyecto conjunto de 
ambos países, para desarrollar 

una base en Ushuaia, ubicada 
en la provincia de Tierra del 
Fuego que se convertirá en 
el puerto más cercano a la 
Antártida. Marcando un hito 
en la cooperación con Estados 
Unidos y, curiosamente, con 
el Reino Unido a pesar de la 
áspera relación por la guerra de 
Malvinas.

Desde enero de 1998, 
Argentina ha sido reconocida 
por Estados Unidos como 
un Aliado Principal Extra-
OTAN pero no es suficiente. 
Este nuevo intento de mayor 
cercanía con la OTAN no es 
el primero, en 1999, bajo la 
presidencia de Carlos Menem, 
Argentina buscó unirse 
formalmente a la alianza. En 

aquel tiempo, el país era el 
único en América Latina con 
ese estatus especial.

¿Qué implica esto para 
Argentina?

Además de sus 31 
miembros de pleno derecho, 
la OTAN también incluye a 
varios aliados denominados 
socios globales, un posición 
que hoy en América Latina 
solo posee Colombia.

Este objetivo tiene diversas 
implicaciones. Por una 
parte, marca la alineación de 
Argentina con un bloque de 
países como Estados Unidos, a 
su vez anunciando una postura 
contraria hacia otras potencias 
como China, Rusia e Irán. 

Antes de ser admitido 

como socio global, la solicitud 
de Argentina conlleva su 
participación en los Planes de 
Acción Individuales para la 
Asociación, una iniciativa de la 
OTAN que involucra a países 
como Georgia y Serbia.

Ser socio global ofrece 
beneficios como el desarrollo 
de capacidades de defensa y 
algo que Argentina no había 
mencionado como prioritario, 
menos en un contexto de 
híper inflación, también 
incluye la participación 
en ejercicios militares, sin 
embargo, la diferencia es que 
no garantiza la protección 
mutua establecida solo para sus 
miembros. 

De ser aceptada la 

solicitud del gobierno de 
Milei, podría facilitarles el 
acceso a tecnologías y recursos 
militares avanzados, pero sobre 
todo limitaría su autonomía 
en ciertos aspectos de política 
exterior.
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HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Integrantes del colectivo 
Familiares Enlaces 
Xalapa pegarán fichas 

en el centro de esta ciudad  
con los datos de sus familiares 
desaparecidos como parte 
de la Jornada Nacional de 
Búsqueda Humanitaria. 

Victoria Delgadillo, 
representante de este 
colectivo anunció que 
este viernes y sábado se  
realizarán esta y otras  
acciones como el volanteo 
en 20 estados del país como 
parte de la unificación de 
varios colectivos. 

"Buscamos en vida, 
buscamos en muerte, 
buscamos ya por muchos 
años haciendo volanteo, 
pegando fichas porque 
aún no tenemos a nuestros 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Exdirigentes de los 
partidos Morena, 
Fuerza por México y 

Redes Sociales Progresistas 
prometieron 500 mil votos 
para el candidato José 
Francisco Yunes Zorrilla. 

En conferencia de 
prensa, Jackie García, 
Gonzalo Vicencio y Antonio 
Lagunes, respectivamente, 
prometieron sus estructuras 
en favo ver Pepe Yunes. 

Gonzalo Vicencio, 
expresidente de Morena dijo 
que el PRI y el tienen un voto 
duro. 

También dijeron que 
sumarán aquellos que 
militaron en Redes Sociales 
Progresistas y en Fuerza por 
México cuando estaba al 
frente Jackie García. 

"Estamos con Pepe Yunes. 
Nosotros cuánto le vamos a 
aportar, 200 mil votos de su 
amigo Gonzalo Vicencio, así 
de fácil" dijo. 

Jackie García, 
expresidenta de Fuerza por 
México, aseguró que al haber 
encabezado dicho instituto 
político y también en Nueva 
Alianza podrá sumar más 

ALEJANDRO ÁVILA  
Veracruz, Veracruz 

La candidata de 
Morena, Rocío Nahle 
García, confirmó 

que el próximo martes 
23 de abril, la candidata 
a la presidencia, Claudia 
Sheinbaum Pardo estará 
de visita en el norte de la 
entidad veracruzana.

Durante su gira por la 
Huasteca, de los estados 
de Hidalgo, Tamaulipas 
y Veracruz; estará en 4 
municipios de nuestra 
entidad.

"Viene a Panuco, va a 
estar en Tantoyuca, está 
su coordinador de giras, 
va a estar en Álamo y 
en Papantla. Diferentes 
días porque entra y sale 
de la Huasteca, tanto de 
Hidalgo, de Tamaulipas, 
entra y sale, pero va a estar 

Colectivos de desaparecidos 
inician Jornada Nacional de 

Búsqueda Humanitaria

Claudia Sheinbaum visitará cuatro 
municipios del norte de Veracruz

Exdirigentes de Morena, FXM y RSP 
prometen 500 mil votos para Pepe Yunes

familiares, entonces estamos 
uniéndonos".

Adelantó que el próximo 
10 de mayo se realizará una 
mega marcha en la Ciudad 
de México en la que se 
unirán todos los colectivos 
del país; sin embargo 
también participarán 

madres de desaparecidos en 
una marcha en Xalapa. 

Las búsquedas se  
hacen en vida como en 
muerte, es decir, se buscan 
los restos de las personas 
desaparecidas ya que 
pudieron haber perdido la 
vida.

varios días aquí. Ella está 
haciendo su gira en todo 
el país, recorriendo los 
300 distritos federales 
electorales, hace tres o 
cuatro semanas estuvo en el 
sur y hoy toca en el norte", 
expresó.

Al respecto de la gira 
de la presidenciable, 
mencionó que la militancia 
de Morena la recibirá 
con los brazos abiertos, 
pues es una zona donde 
también está fortalecido el 
movimiento de la Cuarta 
Transformación.

"Como va a encontrar, 
pues va a encontrar una 
militancia viva, activa, 
contenta. La vamos a recibir 
con mucho gusto, que ella 
quiere mucho a Veracruz y a 
los veracruzanos y nosotros 
la queremos mucho, 
entonces van a ser muy 
buenos eventos", remató.

de 200 mil votos para Pepe 
Yunes, por lo que entre los 
tres estarían sumando 500 
mil votos. 

Destacó que hoy están 
formando un "gran frente" 
para apoyar a Pepe Yunes y 
dijo que ésta sería la última 
vez que utilizarían los logos 
de sus anteriores institutos 
políticos. 

Dijo que llegó el 
momento de dar un "reseteo" 
político a Veracruz, y dijo 

que es "urgente" rescatar al 
Estado, porque Morena no 
cumplió con todo lo que 
prometió, al contrario, ahora 
hay una gran desesperanza y 
decepción. 

"No hay atención en las 
oficinas gubernamentales, 
nos dijeron que íbamos a 
ser como Dinamarca, fue 
puro rollo, puro cuenta. Ya 
nos dimos cuenta de que es 
puro atole con el dedo. Los 
veracruzanos, los mexicanos 

estamos despiertos. No 
puede ser que un solo hombre 
quiera manipular al País. 

Aquí no es Venezuela, 
no es Cuba, aquí es una 
república y por qué digo eso, 
porque tampoco puede haber 
imposiciones. Ahora resulta 
que una fuereña quiere 
venir a gobernar Veracruz 
por imposición de ya saben 
quien, pues no lo vamos 
a permitir en Veracruz", 
aseguró.
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Va por la construcción de más escuelas y mejores salarios para maestros y maestras

Serán de movilidad urbana, desarrollo rural y abastecimiento de agua
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REDACCIÓN NORESTE  
Zempoala, Hidalgo 

Vamos a ser la 
Presidencia de la 
educación pública’’, 

así lo aseguró Claudia 
Sheinbaum Pardo, candidata 
a la Presidencia de la 
República por la coalición 
“Sigamos Haciendo Historia” 
(Morena-PT-PVEM), —en 
su encuentro con el pueblo 
de Zempoala—, donde 
dijo, tendrá como máxima 
prioridad la construcción 
de más escuelas, así como 
mejorar el salario de los 
maestros y las maestras de 
México.

’’Vamos a garantizar 
que el salario mínimo de 
los maestros de escuela 
pública sea equivalente al 
salario medio del IMSS y 
que eso quede en la ley para 
que tengan buenos salarios 
las maestras y maestros’’, 
garantizó.

Al respecto, también 
anunció que en su gobierno 
se revisarán los temas 
pendientes de la  Unidad 
del Sistema para la Carrera 
de las Maestras y Maestros 
(USICAMM) para seguir 
avanzado en los derechos 
de los profesionales de la 
educación en México.

’’En cuanto ganemos nos 
vamos a sentar en una mesa 
de trabajo para revisar el 
famoso USICAMM con los 
maestras y las maestras’’, 
puntualizó.

Entre otros apoyos para 
la educación, la candidata 
de la coalición “Sigamos 
Haciendo Historia”, destacó 
la creación de una beca para 
niños y niñas de preescolar a 
secundaria, con la finalidad 
de brindar un apoyo a la 

“Vamos a ser la Presidencia 
de la Educación Pública”: 

Claudia Sheinbaum 

Claudia Sheinbaum anuncia proyectos 
para fortalecer el desarrollo en Hidalgo
AGENCIAS 
Pachuca, Hidalgo 

Ampliar las vías del 
Tren Interurbano para 
que llegue a Pachuca; 

terminar la construcción 
de la carretera hacia el 
municipio de Tamazunchale;  
la implementación de un 
Plan Nacional Hídrico para 
garantizar el abastecimiento 
del agua, así como impulsar 
el desarrollo rural con temas 
como apoyaR a la construcción 
de caminos saca cosechas, son 
algunas de las acciones que 
Claudia Sheinbaum Pardo, 
candidata a la Presidencia 
de México por la Coalición 
“Sigamos Haciendo Historia” 

economía familiar, de igual 
forma reiteró su compromiso 
con los jóvenes al impulsar la 
educación media superior y 
superior con la construcción 
de más preparatorias y 
universidades, tal y como lo 
hizo en la Ciudad de México 
durante su gestión como Jefa 
de Gobierno. 

Durante su encuentro con 
el pueblo de Hidalgo, Claudia 
Sheinbaum también aseveró 
que con la continuidad 
de la 4T se defenderán los 
intereses de los trabajadores 
y trabajadoras, pues se harán 
cambios a la reforma de 
pensiones que se realizó 
durante el periodo neoliberal 
con el objetivo de garantizar 
un retiro digno. 

’’Vamos a echar para atrás 
las reformas de pensiones 
que hicieron en el 97 y 
el 2007, para mejorar las 

pensiones de los trabajadores 
del Estado y los trabajadores 
afiliados al Seguro Social’’, 
puntualizó.

Ante los hidalguenses, 
enlistó algunas de las 
acciones que se realizarán en 
su gobierno para fortalecer 
la transformación en 
Hidalgo, como es el caso de 
la ampliación de la ruta del 
tren de pasajeros del AIFA 
a Pachuca; la construcción 
de más caminos artesanales; 
así como de la carretera 
Huejutla - Tamazunchale, 
entre otras iniciativas. 

En su intervención, 
Sergio Hernández 
Hernández, presidente del 
Partido Nueva Alianza en 
Hidalgo (Panalh) aseveró 
que con Claudia Sheinbaum 
y con la 4T  la educación será 
la clave para continuar con la 
transformación comenzada 

en el 2018.
’’Nos hemos unido en 

Hidalgo en una candidatura 
común porque abrazamos 
los mismos ideales, porque 
Morena y Nueva Alianza 
queremos la justicia social, 
el bienestar de la gente y 
en Nueva Alianza creemos 
que la Transformación se 
da a partir de la educación 
(...) Como presidente de 
Nueva Alianza Hidalgo, 
el partido de la educación, 
quiero pedirle un favor, que 
la historia la recuerde, los 
mexicanos la recuerden 
como la Presidenta de la 
educación’’, aseveró.

Por su parte, Ricardo 
Monreal Ávila, senador de la 
República y coordinador de 
Enlace Territorial, aseveró 
que hoy el pueblo de México 
tiene la oportunidad de 
escribir nuevamente un 

capítulo en la historia con la 
llegada de la primera mujer 
Presidenta.

’’No perdamos la 
oportunidad de escribir 
la historia moderna de 
México, después de 200 años 
del México independiente 
tendremos la primera 
mujer presidenta y será 
Claudia Sheinbaum. No 
olvidemos que la Cuarta 
Transformación nos necesita 
(...) No importa nada, los 
intereses personales, lo que 
interesa es continuar con la 
transformación de México’’, 
puntualizó.

Al encuentro asistieron, 
Manuel Velasco, senador de 
la República y coordinador 
de Alianzas; Simey Olvera 
Bautista, candidata a 
Senadora por Hidalgo; 
Cuauhtémoc Ochoa 
Fernández, candidato 
a Senador por Hidalgo; 
Mirna María de la Luz 
Rubio Sánchez, candidata 
a Diputada Federal por el 
Distrito 7 – Tepeapulco; 
Cesar Cravioto Romero, 
senador de la República 
y representante nacional 
y Marco Antonio Rico, 
presidente estatal de Morena.

(Morena-PT-PVEM) destacó 
como parte fundamental 
para continuar con la 
transformación que se vive en 
el estado de Hidalgo. 

’’Los principales proyectos 
que tenemos para Hidalgo  
es el tren al AIFA, que lo 
va terminar el presidente 
López Obrador que vine 
de Buenavista; lo vamos a  
ampliar para que llegue a 
Pachuca, ese es un proyecto 
muy importante para la 
conectividad de la Ciudad 
de México con Pachuca (...) 
Terminar la carretera de 
Pachuca a Huejutla y llevarla 
a Tamazunchale, que nos va a 
ayudar mucho para el turismo 
en la Huasteca (...) Vamos a 

ayudar con todo el desarrollo 
rural, agropecuario del estado 
con caminos artesanales (...) Un 
tema central ha sido apoyar 
para los caminos saca cosechas 
que lo vamos a desarrollar en 
todo el país’’, anunció.

Ante medios de 
comunicación locales 
y nacionales, Claudia 
Sheinbaum enfatizó en 
que durante su gobierno 
se trabajará arduamente a 
través de un ‘’Plan Nacional 
Hídrico’’ con el cual se buscará 
hacer un uso eficiente del 
agua para la agricultura, 
tecnificar el campo; modificar 
la Ley Nacional de Aguas; 
crear nuevas fuentes de 
abastecimiento; impulsar la 

reforestación para recuperar 
acuíferos; entre otras acciones 
para atender esta problemática 
que afecta a la zona del Valle de 
México.

’’Otro gran tema es 
el agua visto desde una 
perspectiva del centro del 
país y particularmente de 
la zona metropolitana del 
Valle de México, entre los tres 
estados estamos trabajando 
en una propuesta que nos 
permita potenciar el agua 
que existe, las distintas 
fuentes de abastecimiento, 
el reciclamiento de agua, el 
uso eficiente de agua en la 
agricultura y todo lo que nos va 
a permitir atender la situación 
actual’’, explico.

Entre otros temas, Claudia 
Sheinbaum abordó que en 
Hidalgo la unidad de la 4T 
está más fuerte que nunca, 
pues garantizó que el objetivo 
máximo de la alianza partidista 
en este estado es velar por los 
intereses del pueblo, además 
celebró que la participación 
ciudadana en este estado es 
intensa. 

’’Hidalgo está bien, 
hay mucha participación 
del pueblo (...) El pueblo de 
Hidalgo está con la Cuarta 
Transformación y eso es lo que 
es relevante, y además que la 
gran mayoría quiere la unidad 
y trabajar hacia adelante (...) 
Estamos unidos, hay siempre 
diferencias y son parte 
sustancial de la democracia, 

parte de lo que es nuestro país, 
que es un país democrático (...) 
En ciertos temas que tienen 
que ver con lo local, pues puede 
haber diferencias, pero lo 
importante es que todos somos 
de la Cuarta Transformación 
y todos queremos que se gane 
la Presidencia de la República, 
ganar el Plan C y vamos a 
ganar también en Hidalgo 
diputaciones y municipios’’, 
comentó.

Al respecto, Claudia 
Sheinbaum compartió con 
la prensa local que pese a la 
guerra sucia comenzada por 
la oposición, la realidad es que 
son cada vez más las personas 
que quieren estar del lado 
correcto de la historia. 

’’Diario tenemos solicitudes 
de personas que pertenecen 
a otros partidos políticos de 
querer acercarse a nuestro 
movimiento, me acaba de pasar 
en Yucatán, y no piden nada 
no es que digan: ‘Me quiero 
acercar porque ahora quiero 
un espacio en el gobierno o 
quiero que se cambien las 
candidaturas y quiero ser 
candidato’, no,  es un tema de 
que en el PRIAN olvidaron 
principios, olvidaron proyecto, 
por lo único que están es por el 
negocio’’, aseguró.

En temas nacionales, 
Claudia Sheinbaum hizo un 
llamado al Instituto Nacional 
Electoral (INE) a realizar una 
campaña para informar que 
las elecciones son el próximo 

2 de junio. ’’El INE necesita 
hacer una campaña de que 
la votación es el 2 de junio, 
no hemos visto campaña del 
Instituto Nacional Electoral 
de que la ciudadanía salga a 
votar el 2 de junio. Explicar 
que el día de la elección es el 2 
de junio, a veces la gente tiene 
presente julio (...) Es un llamado 
que hago desde aquí Pachuca, 
Hidalgo, —donde estamos–, al 
Instituto Nacional Electoral 
para que haga una campaña’’.

Por otra parte, convocó al 
pueblo de México a no dejarse 
engañar por las noticias falsas, 
sobre todo en el tema de la 
reforma a las pensiones que 
ha comenzado a decidirse en 
el Congreso de la Unión, pues 
se trata de una modificación en 
la que se busca apoyar al retiro 
digno de los trabajadores. 

 ‘’Lo importante al 
pueblo de México es que, es 
absolutamente falso que se 
quieran quitar las AFORES a 
las y los trabajadores’’, informó. 

En conferencia de prensa, 
Claudia Sheinbaum estuvo 
acompañada de Simey Olvera 
Bautista, candidata a Senadora 
por Hidalgo; Cuauhtémoc 
Ochoa Fernández, candidato 
a Senador por Hidalgo; Tania 
Eréndira Meza Escorza, 
candidata a Diputada 
Local por Pachuca; Andrés 
Velázquez Vázquez, candidato 
a Diputado Local por Pachuca 
y Cesar Cravioto Romero, 
representante nacional.
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Programan Jornada 
de Salud Bucal 

Escurridero de agua negras 
genera grave foco de infección 

Ola naranja en comunidades y 
colonias van con Xóchith López

Sigue la lucha contra enfermedades 
transmitidas por vectores 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

En lo que resta de abril 
y durante mayo se 
realizará una jornada de 

salud bucal en cuatro sedes 
del municipio y en forma 
totalmente gratuita.

De manera conjunta el 
Sistema DIF Municipal, la 
Jurisdicción Sanitaria III, 
IMSS Bienestar y la Asociación 
Civil Fomento a la Salud 
Bucal, realizan esta labor que 
beneficiarán a habitantes de 
Papantla a partir de los tres 
años de edad.

Se trata de servicios como 
limpiezas dentales, entrega de 
kits de cepillado y enseñanza 
de técnicas de aseo dental, 
aplicación de flúor, colocación 
de amalgamas, colocación de 
resinas dentales, pulpotomías, 
drenaje de abscesos dentales, 
extracciones, tratamiento 
farmacológico, y entrega 
de prótesis parcial o total 
removible.

El primer punto a visitar 
será la localidad de Agua Dulce, 
donde las brigadas estarán del 
23 al 28 de abril y el punto de 
reunión serán las instalaciones 
de la Casa del Campesino.         

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz 

Xóchith López 
Castillo, candidata 
de Movimiento 

Ciudadano a diputada 
federal, gana simpatías en 
colonias y comunidades 
y ha logrado que cada vez 
más personas quieran 
darle su voto.

"¡Aunque nos pongan 
lonas de otros partidos 
vamos con ella!", dijo una 
joven mujer mientras 
preparaba tortillas en 
un puesto de alimentos 
en la Colonia Unidad y  
Trabajo, de la ciudad 
de Papantla donde 
la única candidata 
ciudadana realiza visitas 
domiciliarias, escucha a 
las personas y comparte 
sus propuestas de  
trabajo. 

En las comunidades de 
Reforma Escolín y Cerro 
Grande Escolín, pese a 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz 

Autoridades municipales 
y de salud  continúan 
trabajando para 

prevenir las enfermedades 
transmitidas por vectores con 
el fin de cuidar la salud de los 
papantecos.

En el Salón Presidentes 
se llevó a cabo la Cuarta 
Reunión del Subcomité 
Interinstitucional de Lucha 
contra Enfermedades 
Transmitidas por Vector,  
donde se reforzaron la 
implementación de las 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz 

Vecinos de la colonia 
Ampliación  Emiliano 
Zapata exigen a la 

autoridad correspondiente 
que solucione cuanto antes 
el tiradero de aguas negras 

Cabe citar que las otras tres 
sedes elegidas y cuyas fechas 

en breve serán reveladas 
son: Carrizal, Pueblillo y 

la cabecera municipal de 
Papantla.

acciones acordadas para evitar 
que el mosco qué transmite el 
dengue se reproduzca.

Durante la reunión de 
trabajo se informó que se 
van a mantener  brigadas 
permanentes, que llevan a 
cabo el  control físico, que 
consiste en identificar y 
eliminar objetos o recipientes 
con agua almacenada.

Así mismo se va a 
continuar visitando casa 
por casa  y se orienta a la 
población, para mantener sus 
patios limpios, por lo que se 
invita a permitir su entrada 
previa identificación oficial.

procedente del cárcamo 
de bombeo, el olor es 
insoportable y está afectando 
la salud de las familias que 
viven cerca.

Los afectados refieren que 
en estos días de calor, los olores 
son muy fuertes, los niños, 
padecen las consecuencias de 

esa fuente de infección y estan  
a la espera de que les reparen 
dicha línea de aguas negras.

El agua negra escurre desde 
un registro adjunto al cárcamo 
y todo lo que se derrama se va 
a todo lo ancho de la carretera 
que va a la comunidad de las 
Cazuelas.

la intensa temperatura, los 
habitantes abren las puertas 
de sus hogares, la saludan y 
en el diálogo le comparten 
inquietudes y necesidades.

En Cerro Grande Escolín, 
le dicen que no se avanzó en 
la urbanización, la mayoría 
de las calles están sin 
pavimentar y faltan puentes.

Y en Reforma Escolín, 
hay una calle principal que 
no se terminó de pavimentar, 
mientras que la mayoría 
de accesos está en malas 
condiciones.
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AGENCIAS   
Ciudad de México  

Checo Pérez 
termina en 

cuarto lugar en 
prácticas del GP 

de China 2024

Nahuel Guzmán es sancionado por apuntar 
rayo láser a Andrada en Clásico Regio

Jonathan dos Santos vive en su mejor estado de forma, 
tanto futbolística como mentalmente, la llegada de 
André Jardine le cambió todo su entorno, incluso su 

buen rendimiento ha sido tan notable que fue pieza clave 
para la conquista de la 14. Muchas voces han reclamado 
su presencia en selección mexicana, porque es un jugador 
con un amplio recorrido y ya sabe lo que es vestir la camisa 
tricolor, pero Jonathan ha dicho no más, y él mismo da por 
cerrado ese ciclo.

Ante la pregunta de si el momento que vive con América 
pudiera ser la puerta para regresar a la selección mexicana, 
el menor de los Dos Santos sorprendió al cerrar ese ciclo. "Si 
te soy sincero mi prioridad ahora mismo es el América, le 
doy la prioridad al América de aquí hasta que me retire, sí 
es cierto que la selección me ha dado muchísimo, pero en 
estos momentos de mi carrera con muchísimos partidos, ya 
tengo 34 años, ya no soy un joven y siento que ahora mismo 
le tengo que dar todo al América, siento que por lo que me 
han demostrado el presidente y la directiva, que sin venir 
jugando casi un año y medio y que me vuelvan a renovar y 
confiar en mí, la verdad que estoy muy agradecido y por eso 
decidí no ir a la selección".

Incluso por las palabras que da Jonathan da la impresión 
de que en algún momento Jaime Lozano lo buscó, pero que 
él optó por no volver al cuadro tricolor. "Sí es cierto que tuve 
contacto con Jimmy, con Duilio y les comenté mi sentir, 
que no era el momento, aparte yo creo que hay una gran 
selección, grandísimos jugadores, siento que no tengo nada 
que hacer ahí, ellos están en un gran proceso y yo creo que a 
la selección le va a ir muy bien en los años siguientes".

Cuando se le cuestionó si estas palabras se trataban de 
un retiro del cuadro mexicano no dudó y lo ratificó, "Sí, te 
podría decir que es casi casi el retiro, ya tengo casi 34 años, 
la semana que viene los cumplo y aunque me sienta como 
un niño, como un joven de veintitantos, ya casi esto va a ser 
un retiro porque mi prioridad es el América y voy a dar todo 
por estos colores".

Jonathan tuvo una larga carrera en selección mexicana, 
la cual inició allá por 2009, fue uno de los jugadores que de 
último momento se quedó fuera del Mundial de Sudáfrica 
2010, cuando Javier Aguirre lo cortó. Aunque con Juan 
Carlos Osorio cumplió su sueño de asistir a un Mundial 
y jugó un partido, cuando entró de cambió en el partido 
contra Brasil de octavos de final.

Jonathan dos 
Santos dice adiós 

a la selección 
mexicana

AGENCIAS     
China 

El piloto Lance Stroll 
(Aston Martin) registró 
este viernes la vuelta 

más rápida en la sesión de 
entrenamientos libres en el 
circuito de Shanghái, donde 
este fin de semana se correrá 
el Gran Premio de China de 
Fórmula 1, que regresa tras 
cinco años de ausencia.

El canadiense dejó su 
mejor crono en 1:36:302, con 
el australiano Oscar Piastri 
(McLaren) en segundo lugar, 
a 3 décimas; en el tercer 
puesto acabó el vigente 
campeón mundial y actual 
líder del campeonato, el 
neerlandés Max Verstappen 
(Red Bull).

La sesión estuvo marcada 
en los primeros minutos por 
una inusual bandera roja, 
provocada por un incendio 
fortuito en el césped lateral 
de la curva número 7.

El mexicano Sergio 
Checo Pérez (Red Bull) 

quedó cuarto, mientras 
que el español Carlos 
Sainz (Ferrari) finalizó diez 
posiciones más atrás.

Tampoco fue una buena 
sesión para el doble campeón 
mundial Fernando Alonso 
(Aston Martin), que registró 
el penúltimo peor tiempo y 
mostró problemas, al igual 
que Piastri en la curva a 
la izquierda de la calle de 
garajes, aunque finalmente 
logró esquivar la barrera.

El piloto que más veces 
se ha impuesto en Shanghái, 
el siete veces campeón 
mundial británico Lewis 
Hamilton (Mercedes, 6 
victorias), se tuvo que 
conformar con el puesto 18.

Cabe recordar que esta 
será la única sesión de 
entrenamientos libres del 
Gran Premio de China, ya 
que este fin de semana es el 
primero con formato sprint 
de la temporada y esta tarde, 
precisamente, se disputará la 
clasificación para la carrera 
al sprint del sábado.

AGENCIAS     
Ciudad de México  

Finalmente la Comisión 
Disciplinaria de la 
Federación Mexicana de 

Futbol emitió su resolución 
y decidió sancionar con 11 
partidos al portero de los 
Tigres, Nahuel Guzmán, 
además de aplicarle una 
multa económica y obligarlo 
a realizar servicio social a la 
comunidad.

"En su carácter autónomo, 
esta Comisión ha resuelto 
sancionar con 11 partidos 
de suspensión, una multa 
económica y horas de trabajo 
social al jugador Nahuel 
Ignacio Guzmán Palomeque 
del Club Tigres, por la 
conducta mostrada durante 
el partido referido que 

juegos de suspensión hasta 
donde llegue Tigres en la fase 
final del presente torneo y los 
que le falten en el arranque 
del Apertura 2024.

¿Por qué sancionan a 
Nahuel Guzmán? Estos son 
los artículos que rompió del 
reglamento

El Patón rompió los 
siguientes estatutos del 
reglamento de la FMF: 

Artículo 18 inciso b): 
"Contravenir los principios de 
la deportividad y 'Fair Play', a 
través de acciones y/o burlas 
hacia los Oficiales de Partido, 
los Jugadores, los empleados 
o Directivos de los Clubes 
Afiliados, las Autoridades de 
la FMF o al público asistenteE.

Artículo 18 inciso h): "No 
acatar diligentemente las 
disposiciones de los Oficiales 

de Partido".
Artículo 18 inciso i): 

"Incitar al público a realizar 
actos impropios, agresivos 
o vandálicos en contra de 
cualquier persona".

Artículo 18 inciso j):  
"Llevar a cabo una conducta 
impropia"

Artículo 71 inciso b): 
"Realizar conductas que vayan 
en detrimento del 'Fair Play', 
del deporte, del juego limpio 
y del futbol federado en 
general".

Fueron en total cinco 
días los que la Comisión 
Disciplinaria de la Federación 
Mexicana de Futbol se tomó 
para llegar a una decisión 
sobre la sanción a la que se 
haría acreedor el histórico 
portero de los Tigres.

En este mismo torneo 

Clausura 2024, Nahuel 
inició con tres partidos de 
suspensión por haber sido 
expulsado en el juego de 
Vuelta de la Final del torneo 
anterior frente al América, 
donde se llevó tarjeta roja 
por doble amarilla y además 
insultó al árbitro Adonai 
Escobedo y al cuarto oficial 
Fernando Guerrero.

En total, el argentino 
apenas ha disputado ocho 
partidos del torneo, siendo 
el último ante el América 
en la Jornada 11, ya que el 
12 de marzo fue operado 
de su rodilla derecha por 
un problema en uno de los 
meniscos. Hasta el momento 
lleva un mes de recuperación 
de un total de dos que se 
pronosticaron para su regreso 
a las canchas.

transgrede el Reglamento de 
Sanciones de la FMF", se lee el 
comunicado.

Sin embargo, en niguna 
parte de la publicación se 
específica a partir de cuándo 
empieza a correr la sanción 
del guardameta felino, toda 
vez que en estos momentos 

está en su segundo mes 
de recuperación por una 
operación de rodilla derecha.

De acuerdo a una fuente 
al interior de Tigres, la 
sanción empieza desde este 
partido contra Necaxa de la 
fecha 16, por lo que Guzmán 
Palomeque estará sumando 
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

El cuadro de las 
Legadas FC dieron 
la campanada en el 

torneo femenil libre de la 
liga de la Cantera Fut5 al 
vencer a las líderes Citea 
Casa Blanca Pollerías 
Martínez con marcador 
final de 9-7 en esta cancha 
deportiva ubicada en el 
fraccionamiento Bosques 
de Santa Elena.

Citea Casa Blanca 
comenzó bien el encuentro 
con buen ritmo a pesar 
de no contar con algunas 
jugadoras clave como su 
portera, pero contando 
con la presencia de una 
buena base en el césped 
sintético que brindó un 
gran espectáculo en este 
compromiso, anotando 
rápidamente pero siendo 
alcanzadas por las Legadas 
FC quienes aprovecharon 
los espacios que dejaron 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Las Amazonas NG 
LazCar sacan apretado 
resultado a su favor 

con marcador final de 2-1, 
tras imponerse al conjunto 
del Deportivo Morelos, 
en partido sostenido en el 
campo deportivo Sahop 
de la colonia Morelos, en 
partido pactado dentro de 
la actividad de la liga de 
fútbol femenil universitaria 
superación Poza Rica.

Ambos cuadros saltaron 
al terreno de juego con sus 
mejores jugadoras, buscando 
obtener los puntos en 
disputa, logrando contar 
con interesantes jugadas 
de gol desde los primeros 
minutos de este partido, el 
conjunto de las Amazonas, 
serían las más insistentes 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El colegio Americano 
“A” se quedó con 
el triunfo en su 

partido correspondiente 
a la categoría infantil al 
vencer a sus hermanos del 
colegio Americano “B” con 
marcador final de 18-6 en 
buen encuentro sostenido 
en la cancha interna 
del gimnasio municipal 
“Miguel Hidalgo” de esta 
ciudad petrolera.

El primer periodo 
sería a favor del colegio 
Americano “A”, quienes 
gracias a su velocidad y 
buen juego bajo la tabla 
lograrían cosechar cinco 
puntos por conducto de 
Matías Ramírez, Íker 

 
LIGA DE FUTBOL FEMENIL UNIVERSITARIA 

“SUPERACIÓN POZA RICA”
TEMPORADA 2023-24

TORNEO XXVI  TEMPORADA 2023-24 
SÁBADO 20 DE ABRIL DE 2024

JORNADA 17
SEGUNDA DIVISIÓN “A”

“MIREYA ATZIN BAUTISTA”
PARTIDOS PENDIENTES 

EL CHOTE (neutral)
15:00 ALEXIME ALMORA VS DEPVO DOÑA PAZ

PETROMEX 
15:00 COL PETROMEX VS PETROMEX APODACA 

TOURS
JUAN CHINO

15:00 COL 27 DE SEPTIEMBRE VS RAPT DREAMS 
SEGUNDA DIVISIÓN B-1

EVA HERNANDEZ ROMANO
PENDIENTES

ALEMÁN DE 52
15:00 CHIKS INDEPENDECIA VS DEPVO.  

COATZINTLA
LA LAJA

15:00 LA LAJA VS BRAVAS DG
DESCANSAN

TIBURONAS Y JELIM FC 
SEGUNDA DIVISIÓN B-2
IRLANDA CAMARILLO

J-16 
MARCELO GUZMÁN 

15:00 CHICAS REBEL VS AMIGAS DE BRIANA 
DR ENRIQUE SÁNCHEZ 

15:00 LEONAS ZAPATA VS DELFINES DE CORAZON 
SUSPENDIDO 

REYNEQUI VS JJC LAZCAR 
IGNACIO DE LA LLAVE

15:00 DEPVO REYES POLLERIA ROSSY VS CHIKS LA 
BOMBA 

SUSPENDIDO 
15:00 ALISSON FC SÚPER HERRERA VS ABAR-

ROTES ROSSY MORELOS 
ALEMÁN DE COATZINTLA 

15:00 ATLETICO COATZINTLA VS CONTRERAS  
LIBERTADORAS
LORENZO AZUA

15:00 AMAZONAS NG LAZCAR VS FC AGUSTIN 
LARA CASA BLANCA 

DEPVO MORELOS GANA A CHICAS SAUCES UDG
COPA/4TOS DE FINAL

LIC SERGÍO PÉREZ SANTOS
15:00 JJC LAZCAR VS ALISSON SÚPER HERRERA 

SEGUNDA DIVISIÓN B-3
“DANIELA REYES GUTIÉRREZ”

J-16
MARROQUÍN 

15:00 GALACTICAS DE LA MELGAR VS CHICAS 
SECTOR 5

DELIO SÁNCHEZ (neutral)
15:00 EL COMPETIDOR SANTA EMILIA VS DEPVO 

DÍAZ LÓPEZ 
GAVIOTAS

15:00 POZO 10-27 VS DEPVO RAMOS 
DESCANSA: GUERRERAS

sus rivales atrás para poder 
hacerse presentes en el 
marcador.

Ambos equipos se 
despacharon con buenas 
anotaciones en este partido, 
dando muestra el cuadro 
de las Legadas FC que 
buscan abandonar el fondo 
de la tabla para meterse 
con todo en el torneo 

incorporando a jugadoras 
de gran experiencia para 
reforzar su cuadro, por 
las Legadas anotarían en 
este compromiso Reyna 
Castañeda con cuatro 
tantos, mientras que con 
tres goles apareció Sabrina 
Juárez y dos más de Vanessa 
Ramírez.

Por el conjunto de Citea 

Casa Blanca Pollerías 
Martinez las jugadoras 
que anotaron en este duelo 
serían Mabel González 

con dos tantos, otro par de 
goles fue cosechado por 
Luz Murrieta, mientras 
que con una anotación 

aparecerían en el marcador 
las jugadoras Naidelyn 
Ramos, Kristell Barragán y 
Citlalic González Nicasio.

periodo, siendo el conjunto 
del colegio Americano “A” 
quienes aumentaron su 
ventaja 10-4 al término de 
este lapso, dejando estos 
números al descanso del 
medio tiempo tras anotar 
con Matías Ramírez y 
Ángel Rojas.

El Americano 
“A” continuó con su 
superioridad en la duela, 
cosechando más puntos en 
el tercer lapso a pesar de los 
intentos a la ofensiva que 
buscaron tejer los jugadores 
del equipo Americano “B”, 
contando con seis unidades 
más a su favor, mientras 
que en el cuarto lapso, 
ambos planteles anotarían 
dos puntos para su causa, 
dejando las cosas 18-6 en el 
marcador en esta jornada.

Espinoza y Francisco 
Asís, descontando por el 
equipo “B” Santiago Ruiz 
con dos puntos para el 
5-2 momentáneo en el 
marcador.

Para el segundo periodo, 
ambos planteles repitieron 
la dosis en los números 
a pesar del cambio de 
jugadores que hubo por 
reglamento en cada 

estos conjuntos ya no se 
harían daño en el marcador, 
manteniéndose el 2-1 en este 
compromiso, que sin duda 
alguna, dejó un excelente 
sabor de boca tras el 
desempeño de estos planteles 
sobre el terreno de juego.

al frente, ya que al paso de 
los minutos, comenzarían 
a asentarse en el terreno de 
juego y consiguiendo anotar 
par de buenos goles por la vía 
de Antonia Santiago y Rubi 
Hernández, mientras que el 
Deportivo Morelos descontó 

con anotación de Magaly 
Arce.

Estos equipos buscarían 
anotar más goles en los 
minutos restantes del 
tiempo regular, pero a 
pesar de generar jugadas de 
peligro en ambas porterías, 
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Carlos Rivera regala noche llena 
de emociones en Monterrey

AGENCIAS   
Ciudad de México

Carlos Rivera 
nuevamente aterrizó 
en Monterrey para 

presentar Un Tour A Todas 
Partes, en esta ocasión en el 
Auditorio Citibanamex.

Pese a la hora y media 
de retraso, apenas tomó el 
escenario y los gritos no se 
hicieron esperar. El cantante 
inició con “Un viaje a todas 
partes”.

“Muy buenas noches, 
Monterrey. Qué emoción más 
grande estar otra vez aquí en 
esta tierra. A partir de este 

Danna afirma que prefiere 
España sobre México; 
usuarios reaccionan

REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México 

La reconocida 
actriz y cantante 
mexicana Danna se 

encuentra en el ojo del 
huracán después de la 
respuesta que dio a una 
pregunta aparentemente 
sencilla pero cargada de 
significado.

Al finalizar una 
entrevista en un programa, 
la presentadora le propone 
a la cantante realizar un 
“pimponeo”, lo cuál es 
responder rápidamente a 
una pregunta que contiene 
dos opciones. 

Dentro de las 
preguntas figuró una 
simple pero importante: 
¿México o España?. Sin 
embargo su respuesta, 
que rápidamente se volvió 
viral, tomó a muchos por 
sorpresa cuando optó por 
España sobre su país natal, 
México.

Esta elección 
aparentemente simple 
pero muy significativa 
desató un torrente de 
reacciones en las redes 
sociales y entre sus 
seguidores. Muchos 
expresaron enojo e incluso 
desilusión ante lo que 
interpretaron como una 
falta de lealtad hacia el 
país que le ha dado la fama 
que hoy presume.

"Cancelaron a Angela 
Aguilar por decir que 
tiene sangre argentina, 
a Yahritza y su Escencia 

porque no les gusta la comida 
mexicana, espero que la 
cancelación a Danna Paola 
sea peor porque ella desde 
niña come y vive de México y 
su gente." escribieron

También surgieron 
memes afirmando que la 
cantante había "matado" 
su carrera al dar estas 
declaraciones 

Mientras que otros 
usuarios afirman que si a la 
cantante lo le agrada su país, 
puede dejarlo y trabajar en 
otras partes.

¿Cuáles han sido los 
proyectos de Danna en 
España y México ?

Danna ha tenido una serie 
de proyectos profesionales en 
España, lo que podría haber 
influido en su respuesta 
durante la entrevista. 

Uno de sus proyectos 
más destacados fue su 
participación en la exitosa 
serie de Netflix titulada "Élite". 
En esta serie, que se desarrolla 
en un prestigioso colegio 
en España, Paola interpretó 
el papel de Lucrecia "Lu", 
un personaje icónico que se 
volvió icónico entre los fans 
de la serie.

Sin embargo, esto no se 
compara con la carrera que 
ha tenido la intérprete de 
“Oye Pablo” en México. El 
público la ha acogido desde el 
año 2000 cuando protagonizó 
la telenovela infantil Rayito 
de luz. Además, de apoyar 
su carrera musical desde el 
lanzamiento de su primer 
sencillo No es cierto, lanzado 
en el año 2013.

momento te pertenezco a ti, 
Monterrey. Esta es nuestra 
noche. Empezamos un poco 
tarde, porque llovió, pero la 
lluvia es bendición”, expresó 
para continuar con “100 años” 
y “Todavía no te olvido”.

La nostalgia llegó con 
“Recuérdame”, tema que 
interpretó para la película 
Coco, en la que salieron 
papeles de colores y concluyó 
enviando un beso al cielo 
dedicado a su padre.

Abel Pintos fue uno de 
los invitados de la noche. 
Rivera interpretó junto con 
el argentino “Día de lluvia”, 
convirtiéndose en uno de los 

momentos más especiales.
Durante “Deja amarte” 

y “Regrésame mi corazón”, 
el público se levantó de sus 
asientos para gozar junto al 
cantante.

Los sentimientos se 
mantuvieron a flor de piel 
durante el siguiente set, en 
el que incluyó temas como 
“Sería más fácil”, “Siempre 
estaré aquí” y “Sincerándome”.

La siguiente sorpresa 
fue Prince Royce, con quien 
interpretó “Calumnia”. 
“Bendita tu vida”, “Fascinación” 
y “Cómo pagarte” fueron parte 
de los temas que más cantaron 
sus fans.
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Novia de 'Fofo' Márquez habla por 
primera vez y se disculpa con Edith 'N'

Angélica Rivera 
regresa a Instagram y 

hace pública su cuenta
AGENCIAS  
Ciudad de México

Angélica Rivera, 
famosa actriz 
mexicana y 

exprimera dama, ha 
mantenido un bajo 
perfil desde que anunció 
su separación del 
expresidente de México, 
Enrique Peña Nieto. 
Sin embargo, hace unas 
horas, la actriz recordada 
como 'La Gaviota' 'volvió' 
a las redes sociales pues 
hizo pública su cuenta 
de Instagram, la cual se 
mantuvo privada durante 
muchos años.

En la cuenta de la 
actriz se puede ver una 
reciente publicación en 
donde Rivera envió un 
breve mensaje a todos sus 
seguidores y a los nuevos 
en donde asegura que 
está de regreso a las redes 
sociales. En la cuenta 
se pueden ver algunas 
fotografías inéditas 
de la actriz donde luce 
contenta.

Angélica Rivera 
compartió la tarde del 
miércoles 17 de abril 
un mensaje a través de 
su cuenta de Instagram 
anunciando su regreso 
a las redes sociales 
luego de qué durante los 
últimos casi 6 años, la 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Fofo Márquez, 
influencer mexicano, 
ha sido tema de 

conversación en redes 
sociales y en los medios de 
comunicación desde que se 
dio a conocer su detención 
y posterior vinculación a 
proceso por tentativa de 
feminicidio.

famosa actriz de Televisa, 
mantuviera privada la red 
social propiedad de Meta.

A través de una 
publicación y una historia 
en Instagram, la actriz y 
protagonista de telenovelas 
como 'La Dueña', 'Destilando 
Amor' y ' Angela', compartió 
un breve mensaje dirigido 
a todos sus seguidores 
confirmando su regreso a las 
redes sociales.

"Hola Instagram, qué 
gusto estar de regreso, 
les extrañaba", escribió la 
actriz generando furor tras 
su primera publicación 
para toda la gente en 
casi 6 años. Sin embargo, 
cabe destacar que tiene 
desactivada la opción de 
realizar comentarios en su 
publicación.

Angélica Rivera 
comparte fotos inéditas 

Algo que ha llamado la 
atención por parte de los 
interno son las fotografías 
más recientes de Angélica 
Rivera, pues son fotografías 
que nunca antes se habían 
visto de la actriz mostrando 
su lado juvenil con prendas 
de moda.

Angélica Rivera decidió 
conservar sus primeras 
publicaciones en Instagram 
que datan del año 2017 en 
donde aparece con José 
Alberto Castro, productor 
de Televisa y su exesposo.

Muchos de los 
internautas han puesto 
especial atención al círculo 
cercano del millonario 
influencer; pues había 
llamado la atención que ni 
su madre ni su hermano 
se habían pronunciado 
respecto al problema legal 
que presenta el influencer. 
Ahora es su novia, la 
también, influencer 
Melanie Lattanzi, quien 

finalmente rompe el 
silencio y habla a través de 
sus redes sociales sobre el 
tema. Esto fue lo que dijo.

La influencer compartió 
una historia este jueves 
a través de su cuenta de 
Instagram en donde explicó 
quedará más detalles sobre 
lo que pasó y lo que vivió 
cuando se encuentre lista, 
pues explicó que en este 
momento se encuentra muy 
afectada por todo lo que ha 
sucedido.

"Hablaré sobre lo 
que pasó y lo que yo viví 
cuando esté lista. Por ahora  
intento entender y procesar 
todo lo que está pasando, 

realmente estoy muy 
afectada".

En la breve historia 
que compartió, Melanie 
Lattanzi, reveló que ha 
recibido amenazas y acoso 
luego de lo que sucedió con 
Fofo Márquez por lo que 
decidió poner sus redes 
sociales privadas.

"La única razón por la 
que decidí poner mis redes 
privadas fue debido a las 
amenazas y el acoso que he 
estado recibiendo diario".

Melanie compartió que, 
de acuerdo a su percepción, 
la golpiza que Fofo Márquez 
le propinó a Edith 'N' el 
pasado mes de febrero 

sucedió tan rápido que ni 
cuenta se dio; sin embargo, 
expresó que habría hecho 
todo lo posible para evitar 
lo que sucedió.

"Todo sucedió tan 
rápido que ni cuenta me 
di. Si pudiera retroceder 
el tiempo yo les juro que 
hubiera hecho todo lo 
posible para evitar lo 
sucedido". 

Novia de Fofo Márquez 
se disculpa con la mujer que 
golpeó brutalmente

Casi al final de su 
comunicado, Melanie 
Lattenzi, dedicó unas breves 
palabras a la señora Edith 
'N' para disculparse luego 

de la golpiza que le propino 
su novio, el influencer Fofo 
Márquez.

"Aprovecho para pedirle 
disculpas a la señora Edith, 
lamento de corazón que le 
haya tocado vivir todo esto".

Melanie también 
aprovechó para asegurar que 
mucha de la información 
que se ha publicado sobre 
ella está sacada de contexto 
pues asegura que le han 
levantado falsos.

"Siento mucha 
impotencia leer la 
información que publican 
de mi, sacando todo de 
contexto. Sin conocerme y 
levantándome falsos".



Rafaguean camioneta de CFE

Fallece menor de edad en Centro 
de Salud Urbano Olmecas 

En Cuitláhuac choca un autobús 
con un camión; hay 10 heridos

Muere taxista 
en el parador 

urbano 

REDACCIÓN NORESTE  
Cuitláhuac, Veracruz 

El choque de un autobús 
de turismo con un 
camión Torton que 

transportaba toneladas de 
verdura, deja como saldo 
al menos 10 personas 
lesionadas.

El accidente ocurrió este 
jueves sobre el kilómetro 
14 de la autopista Córdoba-
Veracruz a la altura de la 

REDACCIÓN NORESTE  
Las Choapas, Veracruz

Ayer en la mañana, 
aproximadamente a las 
6:30 am, se reportó el 

fallecimiento de un hombre 
de unos 50 años de edad 
dentro de su vehículo, un 
Nissan March con número 
económico PR-2437, utilizado 
como taxi.

El hallazgo fue realizado 
por sus colegas del gremio, 
quienes, al percatarse de su 
falta de respuesta, alertaron 
a las autoridades a través del 
número de emergencias 911.

Al llegar al lugar las 
autoridades lamentablemente 
confirmaron que el hombre 
ya no presentaba signos 
vitales. La policía municipal 
se encargó de asegurar la 
zona y restringir el acceso a 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz

Ayer se registró el 
fallecimiento de un 
menor de edad en el 

Centro de Salud Urbano 
en el Fraccionamiento  
Olmecas, ubicado en el 
municipio de Coatzintla. El 
niño, de aproximadamente 
2 a 3 años de edad, perdió la 
vida en estas instalaciones.

Al recibir el reporte, 
autoridades policiales se 
presentaron en el lugar para 
iniciar las investigaciones 
pertinentes solicitando 
la presencia de servicios 
periciales para llevar a cabo las 
diligencias correspondientes 
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz   

Ayer en la mañana, 
aproximadamente a las 
6:30 am, se reportó el 

fallecimiento de un hombre 
de unos 50 años de edad 
dentro de su vehículo, un 
Nissan March con número 
económico PR-2437, utilizado 
como taxi.

El hallazgo fue realizado 
por sus colegas del gremio, 
quienes, al percatarse de su 
falta de respuesta, alertaron 
a las autoridades a través del 
número de emergencias 911.

Al llegar al lugar las 
autoridades lamentablemente 
confirmaron que el hombre 

ya no presentaba signos 
vitales. La policía municipal 
se encargó de asegurar 
la zona y restringir el 
acceso a curiosos mientras 
se llevaban a cabo las 
investigaciones.

P o s t e r i o r m e n t e , 
peritos criminalistas de 
la Fiscalía General del 
Estado llegaron al sitio 
para realizar las diligencias 
c o r r e s p o n d i e n t e s 
y proceder con el 
levantamiento del cuerpo, 
el cual fue trasladado al 
Servicio Médico Forense 
(Semefo) para realizar las 
investigaciones necesarias y 
determinar las causas de su 
muerte. 

curiosos mientras se llevaban 
a cabo las investigaciones.

P o s t e r i o r m e n t e , 

peritos criminalistas de 
la Fiscalía General del 
Estado llegaron al sitio 

para realizar las diligencias 
correspondientes y proceder 
con el levantamiento del 

cuerpo, el cual fue trasladado 
al Servicio Médico Forense 
(Semefo) para realizar las 

investigaciones necesarias y 
determinar las causas de su 
muerte. 

y determinar la causa  
del deceso, ya que  
autoridades guardaron total 
hermetismo.

Posteriormente, médicos 

forenses realizaron el 
levantamiento del cuerpo y 
su traslado a las instancias 
correspondientes para los 
procedimientos legales.

caseta de cobro, en el carril 
con dirección de norte 
a sur, del municipio de 
Cuitláhuac.

En el lugar, el operador 
de un autobús de la línea 
“Turísticos del Sur” se 
impactó por alcance con un 
camión tipo Torton, cargado 
de verdura.

A consecuencia del 
impacto al menos 10 
personas quedaron 
lesionadas, por lo que 

cuerpos de seguridad y de 
emergencia acudieron al 
lugar y tras atender a las 
víctimas las canalizaron 
al Hospital de Yanga, a 
la clínica del IMSS y al 
Covadonga de Córdoba, 
respectivamente.

Trascendió que el 
autobús salió de la Ciudad 
de México y tenía como 
destino Tuxtla Gutiérrez, 
Chiapas, pero una probable 
falla mecánica en los frenos 

frustró el viaje.
Los lesionados son: Jesús 

N , de 51 años; Martín Javier 
N., de 23 años; Aitana Inés 
N., de 2 años; Nayelli N., 
de 29 años; Lucía N., de 43 
años; Ilda N., de 57 años; 
Germán Eduardo N., de 22 
años; Ignacia N., de 52 años; 
Landó N., de 8 años y Pablo 
N., 29 años.

Respecto a las causas del 
accidente se dio a conocer 
que aparentemente fue por 

una falla mecánica en los 
frenos.

Más tarde oficiales 
de la Guardia Nacional 

División Caminos tomaron 
conocimiento y procedieron 
a retirar las unidades al 
corralón.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE 
Minatitlán, Veracruz                  

Un autotanque que 
era reparado explotó 
dentro de una 

pensión en el municipio 
de Minatitlán,y dejó como 
saldo una persona lesionada 
con quemaduras en 
gravedad.

Los hechos ocurrieron 
la noche del jueves en una 
pensión de tráileres ubicada 
sobre la avenida Reyes 
Azteca, de la colonia Costa 
de Marfil, de este municipio.

Tras arribar a la zona del 
siniestro, los paramédicos 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz                  

La Fiscalía General del 
Estado informa que, 
derivado de actos de 

investigación, elementos 
de la Policía Ministerial 
cumplimentaron orden 
de aprehensión en contra 
de Enrique “N”, policía 
del municipio de Lerdo 
de Tejada, como probable 
responsable del delito de 
homicidio doloso.

Hechos ocurridos el 19 
de enero del año en curso en 
la calle Luis Echeverría, en 
esta ciudad, cuando el ahora 
detenido presuntamente 
participó en los hechos en 
los que perdiera la vida por 
disparo de arma de fuego la 
víctima identificada con las 
iniciales B.J.A.C.

La detención se llevó 
a cabo en el estado de 
Michoacán, en colaboración 
con la Fiscalía General de 
ese estado.

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz                  

Un juez de control 
de este distrito 
judicial emitió 

sentencia condenatoria 
de 95 años de prisión 
en contra de Ignacio 
“N” e Israel “N” como 
responsables del delito 
de secuestro agravado 
en agravio de la víctima 
identificada con las 
iniciales A.R.H.B.

Hechos ocurridos 
el 1 de agosto del 2020, 
cuando extorsionaban 
a la víctima de no  
informar de la relación 
sentimental que 
mantenía con Ignacio 
“N”, en ese sentido la 
víctima se reunió con los 
ahora sentenciados para 
solucionar el problema, 
pero fue privada de su 
libertad y posteriormente 
solicitaron dinero a 
cambio de su liberación.

El juez además 
de dictar sentencia 

La joven tuvo que ser hospitalizada
REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Una estudiante de 
secundaria fue 
atropellada por un 

menor que manejaba una 
motocicleta y resultó con 
diversas contusiones en el 
cuerpo, por lo que esta tuvo 
que ser hospitalizada.

Este accidente ocurrió 
sobre el libramiento  
Adolfo López Mateos a la 
altura de la calle Heriberto 
Jara Corona, de la colonia  
El Esfuerzo, de esta  
localidad.

En el lugar quedó 
lesionada una menor de 
15 años, estudiante de 
secundaria, con domicilio en 
la colonia El Retiro, de esta 
localidad, quien tuvo que ser 
auxiliada por paramédicos 
del Centro de Atención 
Médica Delta y trasladada a 
una clínica particular para su 
atención médica.

Dicha joven fue arrollada 

Explota autotanque mientras era 
reparada en taller de Minatitlán

Detienen en Michoacán a 
Policía Municipal de Veracruz, 

implicado en un homicidio

Pasarán 95 años de prisión, 
por extorsión y secuestro

Estudiante arrollada 
por una motocicleta

Viernes 19.04.2024

por una motocicleta Italika 
FT150, color rojo con negro, 
sin placas de circulación, 
la cual era guiada por un 
joven de 16 años, vecino de 

la colonia Anáhuac, de este 
puerto.

Elementos de Tránsito 
Municipal tomaron 
conocimiento y aseguraron 

la motocicleta y a su 
conductor, para los trámites 
correspondientes de pago 
de gastos médicos de la 
agraviada.

encontraron a un trabajador 
con graves quemaduras en 
la mayor parte de su cuerpo, 
por lo que inmediato 
procedieron a estabilizarlo 
para trasladarlo a un centro 
hospitalario de la ciudad.

Se informó, que la 
victima de identidad 
desconocida, se encontraba 
soldando el autotanque, pero 
una chispa alcanzó una parte 
donde se encontraban restos 
de combustible y se generó 
una fuerte explosión, que lo 
alcanzo de frente. El hombre 
fue aventado por la explosión 
sufriendo quemaduras en 
el rostro, pecho y estómago, 

de acuerdo con lo que se ha 
informado.

Cabe mencionar, que los 
propietarios de la pensión, 
presuntamente intentaron 
ocultar el siniestro y 
tenían planeado sacar el 
tráiler que explotó, pero 
fueron sorprendidos por 
los elementos policiacos, 
quienes procedieron a 
asegurar la unidad.

Personal de la Fiscalía 
General del Estado (FGE), 
arribó para realizar las 
averiguaciones, y deslindar 
responsabilidades, donde 
los propietarios tendrán que 
responder por lo ocurrido.

Respetando sus  
derechos humanos y 
el debido proceso, será 
presentado ante el juez de 

control y procedimiento 
penal oral que lo requiere 
para que defina su situación 
jurídica.

estableció un pago por 
concepto de reparación 
del daño y suspendió sus 

derechos civiles y políticos, 
dentro del juicio oral 
56/2023-J.
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CARLOS CASTRO  
Poza Rica, Veracruz  

Por andas manejando 
a exceso de velocidad 
2 menores de edad a 

bordo de una motocicleta 
vento 190 color naranja 
con negro atropellaron 
brutalmente a una menor 
de edad la cual quedó tirada 
sobre el pavimento.

Minutos después 
elementos de la policía 
municipal de Coatzintla 
arribaron al lugar, así como 
elementos de la policía 
estatal pidieron el auxilio 
de los paramédicos del 
ayuntamiento de Coatzintla 
quienes llegaron de manera 
inmediata.

Minutos después 
elementos de la policía 
vial procedieron con 
el aseguramiento de la 
motocicleta, mientras que la 
menor de edad fue trasladada 
al hospital más cercano para 
ser checada por el médico 
legista en turno.

EDGAR MARTÍNEZ 
Poza Rica, Veracruz 

Ayer se produjo un 
incidente de tráfico 
en el boulevard 

Adolfo López Mateos, 
a la altura de la colonia 
División de Oriente, 
donde dos conductores 
estuvieron involucrados 

EDGAR MARTÍNEZ 
Poza Rica, Veracruz 

Ayer en la tarde, 
sobre el boulevard 
Adolfo Ruiz 

Cortines, a la altura de la 
calle Motolinía, se reportó 
un incidente vehicular. 
El incidente ocurrió 
cuando el conductor 
de una camioneta de 
la línea Ford impactó 
por la parte trasera a un 
taxi identificado con el 
número económico PR-
1792, perteneciente a la 
región de Poza Rica.

Testigos informaron 
que el conductor del taxi 
frenó, y debido a la falta 
de distancia por parte del 
conductor de la camioneta, 
se produjo el impacto en 
la parte trasera, causando 
daños materiales.

A pesar del incidente, 
los pasajeros a bordo 
del taxi no sufrieron 
lesiones graves. En el 
lugar del accidente, llegó 
el Perito de Tránsito 
del Estado para llevar a 
cabo la correspondiente 
investigación y determinar 
las responsabilidades 
pertinentes.

EDGAR MARTÍNEZ 
Poza Rica, Veracruz 

Ayer se suscitó un 
accidente vehicular 
en el boulevard 

Jesús González Ortega, 
específicamente en el 
parador ubicado en la 
zona, según testigos, el 
incidente ocurrió cuando 
el conductor de un 
vehículo de la línea Suzuki 
presuntamente invadió el 
carril del conductor de un 
camión pesado, resultando 
en un impacto que causó 
daños materiales.

Los testimonios 
sugieren que la disputa 
por el derecho de paso 
pudo haber sido el 
desencadenante del 
incidente, ya que el 
conductor del camión no 
pudo evitar la colisión con 

Mototortilleros atropellan 
a una jovencita

Los responsables eran menores de edad 

Viernes 19.04.2024

Chocan en el González Ortega 

Conductor de camioneta 
choca con taxi al no 
respetar la distancia 

Leve percance vehicular 
en el boulevard Adolfo 

López Mateos

el vehículo más pequeño.
Afortunadamente, no 

se reportaron personas 
heridas, solo daños 
materiales, en el lugar, 
se presentó el perito 

de tránsito estatal para 
investigar y determinar la 
responsabilidad. Además, 
una grúa fue llamada para 
retirar el vehículo Suzuki 
y trasladarlo a un corralón.

en un percance vehicular.
Según informes 

preliminares, se presume 
que el conductor de un 
automóvil Volkswagen frenó 
abruptamente, mientras 
que el conductor de una 
camioneta no mantuvo la 
distancia adecuada, lo que 
resultó en un impacto por 
la parte trasera del vehículo, 

causando daños materiales 
leves.

En el lugar, se esperó 
la llegada de ajustadores 
de seguros para proceder 
con el pago de los daños. 
Afortunadamente, no 
se reportaron personas 
lesionadas, solo daños 
materiales en los vehículos 
involucrados.
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Era originario del municipio de Álamo Temapache
REDACCIÓN  NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

El hombre que fue 
ejecutado la tarde 
del miércoles en el 

municipio de Tuxpan pudo 
ser identificado por las 
autoridades, así mismo se 
estableció como móvil del 
crimen un ajuste de cuentas.

La víctima fue identificada 
como, Edgar Omar Morales 
Medina, quién contaba con 
35 años, y era procedente 
del municipio de Álamo 
Temapache.

Cómo se recordará la 
ejecución de esta persona 
ocurrió la tarde del miércoles 
17 de abril, del presente año, 
en la calle 1 del Infonavit 
Puerto Pesquero, de esta 
localidad.

De acuerdo con la 
necropsia de ley este sujeto 

REDACCIÓN  NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un motociclista 
resultó lesionado 
al ser derribado 

por una camioneta cuyo 
conductor se retiró de la 
zona del percance y se 
introdujo a una propiedad 
privada.

Este accidente ocurrió 
en el bulevar Maples Arce, 
a la altura del Hotel Royal 
Garden, de la colonia La 
Calzada, de esta localidad.

En el lugar quedó 
lastimado Raymundo N., de 
24 años, con domicilio en la 
colonia Las Delicias, de esta 
localidad, quién tuvo que 

REDACCIÓN  NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Alcoholizado sujeto 
que sufrió una 
caída dentro de 

las instalaciones del 
mercado municipal 
resultó con una herida 

REDACCIÓN  NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

La Fiscalía Especializada 
para la Atención 
de Denuncias por 

Personas Desaparecidas 
emitió una ficha de 
búsqueda para solicitar 
la colaboración de la 
ciudadanía para localizar 
a Francisco Martín López 
Pérez, de 26 años, quien 
fue visto por última vez el 
11 de abril de 2024 en el 
municipio de Tuxpan.

López Pérez, es del sexo 
masculino, tez blanca, 

Seis impactos le 
cegaron la vida

Desaparece 
otro sujeto 
en Tuxpan 

Ebrio se cae y se 
abre la cabeza

Derribado por una camioneta 

recibió seis impactos de bala 
en el cuerpo y tuvo una muerte 
instantánea, asimismo una 
fuente policiaca destacó 
que pertenecía a un grupo 
delincuencial en el municipio 
de álamo denominado como 
"Los Castores".

Fuentes de la Fiscalía 
General del Estado 
destacaron que se integra 
una carpeta de investigación 
por delincuencia organizada, 
sin embargo no se descargan 
otras líneas para poder 
resolver este crimen.

ojos cafés oscuro, cabello 
negro, corto, crespo, mide 
1.85 metros de estatura, de 
complexión mediana y tiene 
un lunar en el cuello del 
lado izquierdo.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que el sujeto en mención fue 
visto por última vez en su 
domicilio y desde entonces 
nadie sabe de su paradero.

Si usted tiene 
información que ayude a 
dar con su paradero, favor de 
comunicarse al teléfono 911, 
a cualquier corporación de 
seguridad

en la cabeza, pero aun así no 
ameritó ser hospitalizado.

Los hechos se  
registraron en el pasillo 
principal del Mercado 
Municipal "Enrique 
Rodríguez Cano", ubicado 
en la avenida Benito Juárez, 
de la colonia Centro, de esta 

localidad.
El lesionado, 

es un hombre de 
aproximadamente 60 
años, el cual no aportó 
sus generales debido al 
Estado de embriaguez en 
el que se encontraba. Es de 
mencionar que no ameritó 

estar hospitalizado.
Elementos de la Policía 

Municipal y de la SSP del 
Estado acudieron a tomar 
conocimiento destacando 
que debido a que no se 
trataba de un hecho de 
violencia continuaron con 
sus recorridos de seguridad.

ser trasladado a una clínica 
particular para su atención 
médica.

Dicho sujeto manejaba 
una motocicleta Vento, 
color gris, modelo 2023, 
matrícula 10YMP9 del 
estado de Veracruz, cuando 
fue impactado por una 
camioneta tipo pickup, 
que se introdujo a una 
propiedad privada.

Al lugar arribaron 
elementos de la Policía 
Vial, así como elementos 
del Tránsito Municipal 
quiénes argumentaron que 
no podían intervenir toda 
vez que el responsable se 
había retirado de la zona del 
percance.


